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В ЦЕНТРАЛЬНОМ КОМИТЕТЕ КПСС 
И СОВЕТЕ МИНИСТРОВ СССР

Центральный Комитет КПСС н Совет Министров 
СССР приняли постановление «О  мерах по дальней
шему повышению эффективности использования ми
неральных удобрений, сокращению их потерь при 
транспортировке, хранении и внесении в почву и со
вершенствованию агрохимического обслуживания 
колхозов и совхозов».

В постановлении отме
чается, что за последние го
ды осуществлен ряд мер по 
улучшению агрохимического 
обслуживания колхозов и 
совхозов и укреплению мате
риально-технической базы 
химизации сельского хозяйст
ва. Организована государст
венная агрохимическая служ
ба с широкой сетью агрохи
мических станций и лабора
торий в областях, краях и 
республиках. Это позволило 
проводить регулярное обсле
дование земельных угодий в 
колхозах и совхозах, обес
печивать хозяйства агрохими
ческими картограммами, на
учно обоснованными реко
мендациями по рационально
му использованию минераль
ных удобрений и других 
средств химизации сельского 
хозяйства. Во многих райо
нах созданы колхозные, сов
хозные и межхозяйственные 
пункты химизации, специали
зированные подразделения 
«Сельхозтехники», осуществ
ляющие доставку и внесение 
в почву минеральных удобре
ний и известковых материа
лов, приготовление тукосме
сей, добычу-торфа, обслужи
вание сельскохозяйственной 
авиации и другие работы.

Вместе с тем в использо
вании удобрений и организа
ции агрохимического обслу
живания колхозов и совхозов 
имеются крупные недостат
ки, что снижает эффектив
ность химизации сельского 
хозяйства. Нередко наруша
ются установленные правила 
перевозки и хранения мине
ральных удобрений, извест
ковых материалов и химиче
ских средств защиты расте
ний, допускаются ( большие 
потери их. Медленно создает
ся и укрепляется материаль
но-техническая база химиза
ции в колхозах, совхозах и 
организациях «Сельхозтехни
ки». В некоторых районах не 
обеспечено четкое взаимо- 

,действие специализирован
ных отделений «Сельхозтех
ники» по агрохимическому 
обслуживанию колхозов и сов
хозов с государственной агро
химической службой Мини
стерства сельского хозяйства 
СССР. Не разработана еди
ная схема размещения меха
низированных складов опти
мальной емкости для xpapej 
ния минеральных удобрений 
и других химических средств. 
Имеет место строительство в 
колхозах, совхозах и в орга
низациях «Сельхозтехники» 
мелких немеханизированных 
складов без должного эконо
мического обоснования их 
размещения, что приводит к 
нерациональным перевозкам 
и перевалкам удобрений, к

• высоким затратам труда на 
выполнение погрузочно-раз
грузочных работ. Отдельные 
хозяйства применяют удобре
ния без учета агрохимиче
ских картограмм и рекомен
даций по их использованию.

Ряд министерств, ведомств 
СССР и Советов Министров 
союзных республик неудов
летворительно выполняет ре
шение правительства СССР 
об улучшении транспортиров
ки и хранения минеральных 
удобрений и известковых ма
териалов.

Министерство тяжелого и 
транспортного машинострое
ния не обеспечило серийного 
производства специализиро
ванных саморазгружающихся 
вагонов для бестарной пере
возки минеральных удобре
ний и изготовления новых по
грузочно-разгрузочных меха
низмов для складов химиче
ской продукции.

Министерство химической 
промышленности не приняло 
мер к выполнению заданий 
по.,улучшению качества и 
увеличению поставок мине
ральных удобрений, пригод
ных для бестарной перевозки 
и приготовления сухих туко
смесей.

Имеют место факты невы
полнения заданий по строи
тельству механизированных 
складов для хранения мине,- 
ральных удобрений. Имею
щиеся складские емкости ис
пользуются неудовлетвори
тельно, а в ряде случаев за
нимаются” другой продукцией, 
в то время как минеральные 
удобрения хранятся под от
крытым небом, теряют свои 
качества, чем наносится 
большой ущерб государству.

В постановления обра
щается внимание на то, что 
партийные; советские и сель
скохозяйственные органы от
дельных областей, краев и 
республик не принимают дей
ственных мер к устранению 
недостатков в агрохимиче
ском обслуживании колхозов 
и совхозов, недопущению по
терь минеральных удобрений 
и других средств химизации 
сельского хозяйства, к орга
низации высокоэффективного 
их использования в земледе
лии и животноводстве, . к 
улучшению работы научно- 
исследовательских учрежде
ний, занимающихся пробле
мами транспортировки, хра
нения и использования хими
ческой продукции в сельском 
хозяйстве.

Значительное увеличение в 
десятой пятилетке поставок 
сельскому хозяйству мине
ральных удобрений и других 
средств химизации сельско
хозяйственного производства 
требует наряду с осуществле

нием системы мер по сокра
щению потерь при транспор
тировке и хранении удобре
ний и улучшению их качества 
правильной и четкой органи
зации агрохимической служ
бы, обеспечивающей с уче
том особенностей каждого 
хозяйства эффективное ис
пользование минеральных 
удобрений и других средств 
химизации и получение мак
симального прироста урожая.

Центральный Комитет 
КПСС и Совет Министров 
СССР обязали ЦК компар
тий и Советы Министров со
юзных республик, Министер
ство сельского хозяйства 
СССР, «Союзсельхозтехни- 
ку», местные партийные, со
ветские и сельскохозяйствен
ные органы, исходя из реше
ний XXV съезда КПСС, при
нять меры к повышению эф
фективности использования 
минеральных удобрений, со
кращению их потерь при 
транспортировке, хранении и 
внесении в почву и совершен
ствованию агрохимической 
службы в сельском хозяйстве. 
Необходимо-всемерно повы
шать ответственность руко
водителей и специалистов 
колхозов и совхозов, работ
ников транспорта и объеди
нений «Сельхозтехники» за 
своевременную доставку, со
хранность и обеспечение наи
более рационального . приме
нения всех средств химиза
ции сельскохозяйственного 
производства.

ЦК компартий и Советам 
Министров союзных респуб
лик, крайкомам и обкомам 
партии, крайисполкомам и 
облисполкомам, Министерст
ву сельского хозяйства 
СССР, «Союзсельхозтехни- 
ке» поручено обобщить на
копленный опыт работы кол
хозных, совхозных пунктов 
химизации и специализиро
ванных отделений «Сельхоз
техники» по агрохимиче
скому обслуживанию хо
зяйств и, исходя из мест
ных условий (размеров 
хозяйств, состояния эко
номики, их материально-тех
нической базы, и уровня ин
тенсификации производства), 
решить вопрос о дальнейшем 
развитии указанных подраз
делений, а там, где это целе
сообразно,— о создании на ос
нове межхозяйственной коо
перации межколхозных, меж
совхозных, колхозно-совхоз
ных организаций и научно- 
производственных объедине
ний по химизации сельского 
хозяйства. Обеспечить со
гласованную работу специа
лизированных отделений 
«Сельхозтехники», колхоз
ных, совхозных пунктов хи
мизации и других организа
ций по агрохимическому об
служиванию хозяйств с госу
дарственной . агрохимической 
службой Министерства сель
ского хозяйства СССР. При 
этом исходить из того, что 
Министерство сельского хо
зяйства СССР и его органы 
на местах осуществляют ру

ководство подведомственной 
государственной агрохими
ческой службой и обеспечива
ют:

организацию эффективного 
использования и правильного 
хранения удобрений и иных 
химических средств в колхо
зах, совхозах и других сель
скохозяйственных предприя
тиях и систематический кон
троль за качеством и своев
ременным проведением работ 
по химизации сельскохозяй
ственного производства, вы
полняемых указанными хо
зяйствами;

.определение с участием 
специалистов колхозов и сов
хозов потребности хозяйств в 
минеральных удобрениях, из
вестковых материалах и иных 
средствах химизации $селъ- 
скохо хозяйства;

агрохимическое обследова
ние земельных угодий в кол
хозах, совхозах и других 
сельскохозяйственных пред
приятиях н своевременную 
разработку и выдачу им на
учно обоснованных рекомен
даций по химической мелио
рации почв и выполнению 
других видов работ по хими
зации сельского хозяйства;

анализ качества кормов с  
выдачей хозяйствам соответ
ствующих рекомендаций по 
использованию их в животно
водстве и кормопроизводстве;

.научно-методическое руко
водство исследовательской 
работой в области химизации 
сельского хо-зяйства.

«Союзсельхозтехника» и ее 
органы на местах наряду, с 
выполнением работ по орга
низации снабжения колхозов, 
совхозов и других сельскохо
зяйственных предприятий 
минеральными удобрениями, 
известковыми материалами и 
другими средствами химиза
ции, централизованной до
ставке им этой продукции на 
основе договоров обеспечива
ют в хозяйствах, в которых 
не имеется возможности про
водить работы по химизации 
сельскохозяйственного произ
водства своими силами; вне
сение в почву известковых 
материалов, приготовление 
тукосмесей, а там, где это це
лесообразно, внесение мине
ральных удобрений; добычу 
местных известковых мате
риалов и торфа: транспорти
ровку и внесение в почву 
органических удобрений; про
ведение работ но химической 
защите растений от вредите
лей и болезней; ремонт и 
техническое обслуживание 
специализированной техники, 
обслуживание сельскохозяй
ственной авиации во время 
работы в хозяйствах.

Исходя из объемов указан
ных работ, в системе «Союз- 
сельхозтехники» создаются 
специализированные подраз
деления по производственно
му и агрохимическому об-; 
слушиванию хозяйств.

Государственный контроль 
за качеством и своевремен
ным проведением работ, вы
полняемых организациями 
«Сельхозтехники», а также

предприятиями других мини
стерств и ведомств по догово
рам с колхозами, совхозами и 
иными сельскохозяйственны
ми предприятиями и органи
зациями по агрохимическому 
обслуживанию этих хозяйств 
возложен на.государственную 
агрохимическую службу Ми
нистерства сельского хозяй
ства СССР.

Советам Министров со
юзных республик, Министер
ству сельсного хозяйства 
СССР, «Союзеельхозтехни- 
ке», Всесоюзной Академии 
сельскохозяйственных наук 
имени В. И. Ленина поручено 
принять меры к улучшению 
работы научно-исследова
тельских институтов, опыт
ных станций и других науч
ных организаций, занимаю
щихся проблемами химиза
ции земледелия и животно
водства, к укреплению их ма
териально-технической ба
зы, обеспечить широкое вне
дрение 'в производство дости
жении науки и передового 
опыта по транспортировке, 
хранению и использованию 
минеральных удобрений.

Государственному комите
ту Совета Министров СССР 

. по науке и технике совместно 
с Академией ' наук СССР, 
Министерством сельского хо
зяйства СССР, «Союзсель- 
хозтехникой», Всесоюзной 
Академией сельскохозяйст
венных наук имени В. И. Ле
нина и другими заинтересо
ванными министерствами и 
ведомствами предложено раз
работать и утвердить основ
ные направления развития 
научных исследований до 
1990 года по дальнейшему 
совершенствованию транспор
тировки, хранения и исполь
зования средств химизации в 
сельском хозяйстве, имея в 
виду расширить исследования 
в этой области.

ЦК КПСС и Совет Минй- 
. стров СССР обязали Советы 
Министров союзных респуб
лик, Министерство сельского 
хозяйства CGCP и «Союз- 
сельхозтехнику» с учетом на
мечаемых в десятой пятилет
ке и на перспективу объемов 
поставок минеральных удоб
рений разработать в 6-месяч
ный срок мероприятия по 
дальнейшему развитию хими
зации сельскохозяйственного 
производства, предусмотрев в 
них весь комплекс вопросов 
по улучшению агрохимиче
ского обслуживания колхозов 
и совхозов и, в частности, 
единую схему размещения 
крупных механизированных 
складов оптимальной емкости 
для хранения минеральных 
удобрений в организациях 
«Сельхозтехники», межхо
зяйственных организациях, в 
колхозах и совхозах (гдеэто 
необходимо) в целях макси
мального сокращения нера
циональных перевозок и пе
ревалок удобрений, а также 
размещения взлетно-посадоч
ных площадок для сельскохо
зяйственной авиации и дру
гих объектов.

(Окончание на 2-й стр.)
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Накануне зеленой жатвы в 
Кожевникове прошло районное 
совещание машинистов а грета- 
таз по приготовлению витамин
ной травяной муки. Опытом ра 
боты на нем поделились стар
шие машинисты И. М. Барыныч 
из совхоза имени XXI съезда 
КП СС  и Н. Г. М акаренко из 
совхоза «Малиновский». При
нято решение: увеличить
производство ценного корма 
по сравнению с прошлым го
дом в два с половиной раза —  
приготовить по району 6.300 
тонн.

В. ГРИГОРЬЕВ.

Бригадный хозрасчет 6 ж иSomnoSodcmSe

СОЗДАНО КОМПЛЕКСНОЕ ЗВЕНО
^По примеру животноводов 

совхоза «Коломинский» до
ярки и скотники Гореловской 
фермы созхоза «Северный» 
создали комплексное звено, 
работающее по бригадному 
хозрасчету. Это стало воз
можным после механизации 
трудоемких процессов.

На одной летней площадке 
смонтирован и опробован мо- 
локопровод. После реконст
рукции ферм молоко пойдет 
по трубам и зимой от всех 
дойных гуртов.

Делегация животноводов 
побывала в «Коломинском», 
познакомилась там с органи
зацией труда. И решила пе
ренести опыт к себе в звено, 
старшим в котором стала 
коммунист Нина Бондаренко. 
В него вошли доярки Галина 
Лузина, Лидия Сизинцева к 
Людмила Ефимова.

На работу доярок достав
ляют на автобусе. Строго по 
режиму проводится дойка мо
лочного гурта. О четкой ра
боте агрегата заботится до
яр-механик (он же водитель 
молоковоза) Петр Ефимов. 
Как только молоко пошло в 
приемный бак, Ефимов тут

же перекачивает его в авто
цистерну. Доярки кончают 
доить, молоковоз тут же от
правляется на пункт обработ
ки. После промывки аппара
тов и молокопровода доярки 
уезжают домой.

Учет молока и надоев . на 
корову ведется на все звено. 
Зарплата распределяется со
ответственно выходам на ра
боту и квалификация. Ответ
ственность — коллективная, 
поэтому важно было подо
брать .добросовестных доя
рок, доверяющих друг дру
гу. Подменная доярка одна 
на два гурта. Сейчас нагруз
ка на доярку увеличилась — 
каждая обслуживает 42 коро
вы.

Звено работает по новой 
системе с 1 июня.

— Коровы в нашем гурте 
'не из лучших, — сказала 
звеньевая Нина Бондаренко, 
— но от коломинцев не от
станем.

А  коломинцы, как извест
но. решили получить за лет
ний сезон от каждой коровы 
по 1.250 килограммов моло
ка. Я. ВАРКЕНТИН.

Чаиискнй район.

Ц Е Л Ь - 6 0 0  Т О Н Н
Первыми в Зырянском районе начали выработку вита

минной травяной муки в колхозе имени Жданова. За сезон 
машинисты обязались приготовить 600 тонн ценного кор
ма. Возглавляет агрегат’  опытный, квалифицированный ма
шинист В. Марковский. С ним трудятся машинисты 
Н. Власенко и И. Михеев, электрик И. Романенко.

Нынче здесь установлены накопители. Из них гранулы 
витаминной муки можно погрузить в кузов автомобиля, и 
отправить в пункт назначения.

Начал работать АВМ-0,4 в Мишутинском отделении 
колхоза имени Кирова.

Г. ГОВОРОВ.

З В Е Н Ь Я  Ж Д У Т  С Т А Р Т А
В нынешнем году для общественного животноводства 

совхозу «Таежный» нужно заготовить 1.055 тонн сена. 
Близятся дни сенокосной страды. В совхозе скомплектова
но два механизированных звена. Не первый год возглав
ляет одно из них опытный механизатор И. И. Неустроев. 
В прошлом году этот небольшой коллектив в полтора ра
за перевыполнил задание. Нынче звену отведены массивы 
в Новой Бурке. Технику механизаторы подготовили пол
ностью. В их распоряжении два стогометателя, волокуши, 
грабли, трактор.

Другое звено под руководством. М. И. Вершинина будет 
косить травы на сено в Веселовском отделении. Этот кол
лектив гоже встречает летнюю страду .во всеоружии: Оба 
звена соревнуются между собой.

В. ЖУКОВ.
Бакчарскнй район.

УЧАСТНИКАМ ЕВРОПЕЙСКОЙ ВСТРЕЧИ МОЛОДЕЖИ 
И СТУДЕНТОВ «ЗА ПРОЧНЫЙ МИР. БЕЗОПАСНОСТЬ, 
СОТРУДНИЧЕСТВО И СОЦИАЛЬНЫЙ ПРОГРЕСС»

Дорогие друзья!.
Сердечно приветствую участников 

Европейской встречи молодежи.
Вы, представители молодого поколе

ния послевоенной Европы, являетесь 
современниками важнейшего этапа в по
литической жизни нашего континента. 
Успешные итоги общеевропейского со
вещания в Хельсинки открыли перед 
европейскими государствами и народа
ми долгосрочную перспективу сохране
ния и. упрочения мира, усиления взаим
ного доверия и развития взаимовыгодно
го сотрудничества.

Чтобы эта перспектива стала повсед
невной реальностью, необходимо доби
ваться полного и всестороннего выпол
нения договоренностей, достигнутых на 
общеевропейском совещании. насыще
ния этих договоренностей конкретным 
содержанием.

Для достижения этой цели очень 
важно всемерно содействовать материа
лизации европейской разрядки и допол
нению ее разрядкой военной, преодоле
вать сопротивление сил. упрямо тянущих 
Евиопу вспять, к временам «холодной 
войны». Важно в первую очередь доби
ваться прекращения гонки вооружений 
и достижения реальных результатов в 
деле разоружения, содействовать разви

тию всестороннего сотрудничества меж
ду государствами а народами нашего 
континента на общеевропейской основе.

Естественно, что все миролюбивые и 
демократические силы, ставящие своей 
целью обеспечение мирного будущего 
Европы, рассчитывают на активную 
поддержку своих усилий со стороны тех, 
кому будет принадлежать это будущее 
— молодого поколения.

Помыслы и надежды современной мо
лодежи на обеспечение лучших условий 
ее жизни, учебы, труда, широкого и де
мократического доступа к образованию, 
науке и культуре неотделимы от реше
ния жизненно важных социально-эконо
мических и политических проблем, от 
успехов в борьбе за мир, безопасность и 
сотрудничество между народами.

Борьба за придание поступательного 
и необратимого характера процессу ев
ропейской разрядки, за обеспечение 
экономического и .социального прогрес
са, в защиту прав трудящихся, прав мо
лодежи откроет новые перспективы для 
совместных действий и развития все
сторонних контактов между различными 
отрядами молодежного движения Евро
пы.

От всей души желаю 
шей работе.

вам успеха в ва- 
Л. БРЕЖНЕВ

Гости из
18 июня в Кремле нача

лись советско-иорданские 
переговоры.

Переговоры ведут:
С советской стороны — 

член Политбюро ЦК КПСС, 
Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорный, член По
литбюро ЦК КПСС, министр 
иностранных® дел СССР 
А. А. Громыко, председа
тель Государственного ко
митета Совета Министров 
СССР цо внешним экономи
ческим связям С. А. Скач
ков;

с иорданской стороны — 
король Иорданского Хаши
митского королевства Ху-

Иордании
сейн Бен Тала л. премьер- 
министр, министр иностран
ных дел и министр обороны 
Зейд ар-Рифаи, другие го
сударственные деятели.

В дружественной деловой 
обстановке были рассмотре
ны вопросы нынешнего со
стояния и дальнейшего раз
вития советско-иорданских 
01 ношений в политической, 
экономической и других об
ластях.

Были рассмотрены также 
актуальные проблемы меж
дународных отношений, 
представляющие взаимный 
интерес. В связи с обсужде
нием “Положения на Ближ
нем Востоке стороны отме-

в Москве
тили,' что нормализация об
становки в этом районе воз
можна лишь при условии 
вывода войск Израиля со 
всех оккупированных им в 
1967 году арабских террито
рий и обеспечения законных 
национальных, прав.... араб
ского народа Палестины. 
Была подчеркнута необхо
димость укрепления единст
ва действий' арабских стран 
и народов в интересах лик
видации последствий изра
ильской агрессии и установ
ления прочного и справедли
вого мира на Ближнем Во
стоке.

Переговоры будут продол
жены.

Горячую поддержку и еди
нодушное одобрение совет
ских людей получил призыв 
Всемирного Совета Мира к 
общественности всех стран 
развернуть массовые совме
стные действия за прекра
щение гонки вооружений, за 
разоружение.

Собрание актива област
ного комитета защиты мира 
и областной комиссии содей
ствия Советскому фонду ми
ра, посвященное сбору подпи
сей под новым Стокгольм
ским воззванием о прекра
щении гонки вооружений, 
за разоружение, состоялось 
в Томске.

В зале Дома политиче
ского просвещения обкома 
КПСС собрались ' ветераны 
войны и труда, Герои Со
ветского Союза и Герои Со
циалистического Труда, дея
тели науки, искусства и 
культуры, юноши и девушки, 
представители партийных, 
советских и других общест
венных организаций., обла
сти.

Собрание • открыл предсе
датель областного комитета 
защиты мира доктор меди
цинских наук профессор 
Томского медицинского ин
ститута И. В. Торопцев. Он 
говорит, что трудящиеся об
ласти, как и все советские 
люди, единодушно одобряя 
ленинскую миролюбивую по
литику и практические шаги 
ЦК КПСС-и Советского го
сударства по укреплению 
мира, горячо поддерживаккг 
новое Стокгольмское воззва
ние. Оно полностью соответ
ствует благородным” принци
пам программы дальнейшей 
борьбы за мир, свободу и 
безопасность народов, про
возглашенной XXV съездом 
КПСС.

Текст Стокгольмского воз
звания зачитывает” замести
тель председателя областно
го комитета защиты мира, 
бригадир завода резиновой 
обуви, Герой Социалистиче
ского. Труда А. И. Лаврова.

На трибуне рабочий Том
ского ЛПК, ветеран войны и 
труда Герой Советского Со
юза Г. Н. Ворошилов. Мы 
родились, говорит он, со 
словом МИР. Он был про
возглашен первым Декретом 
Советского государства. Его 
автором был В. И. Ленин.

Следуя заветам Ленина, 
Коммунистическая партия 
на своем XXV съезде вновь 
подтвердила решимость по
следовательно и настойчиво 
бороться за мир, за предот
вращение новой мировой 
войны.

Мы, ветераны войны и 
труда, продолжает оратор, 
всемерно поддерживаем ми
ролюбивую внешнюю поли
тику КПСС и Советского 
правительства, программу 
борьбы за мир, выработан
ную XXV съездом КПСС. 
Отдадим все силы и знания 
укреплению могущества Ро
дины, оплота мира и сча
стья на земле. Каждый из 
нас с большим удовлетворе
нием поставит своя подписи 
под Стокгольмским воззва
нием.

Делегат XXV съезда 
КПСС, депутат Верховного 
Совета РСФСР, бригадир 
Вердгишшского животновод
ческого комплекса ОПХ 
имени Б. Н. Сидоренко
A. И. Лукина подчеркнула, 
что на съезде КПСС была 
выработана программа даль
нейшего укрепления мира на 
земле, получившая еди
нодушную' поддержку всех 
делегатов и гостей съезда. 
Целям этой программы со
ответствует и новое воззва
ние Всемирного Совета Ми-' 
ра.

А. И. Лунина говорит, 
что коллектив комплекса 
стремится внести свой 
вклад в дело нового подъема 
экономики страны, укрепле
ния ее , могущества. Реше
но, сообщила она, в первом 
году десятой пятилетки на
доить по 3,200 килограммов 
молока от каждой коровы.

Только в условиях мира 
можно успешно решить те 
задачи, которые начертал 
XXV съезд КПСС, сказал, 
выступая на собрании, член 
областного комитета защи- 

’ ты м-ира, доктор техниче
ских наук профессор ТГУ
B. П. Тарасенко. Поэтому 
близко к сердцу принимает 
каждый из нас титаничес
кую работу партии по ук
реплению мира, за разору
жение. Огромное моральное 
удовлетворение приносит 
советским ученым гот факт, 
что достижения науки, ее 
открытия служат благород

ной цели строительства ком
мунистического общества. 
Мы видим, продолжает 
В. П. Тарасенко, что наш 
труд используется в интере
сах народа.

Студентка университета 
ленинский стипендиат Е. Н. 
Киселева выразила горя
чую благодарность Комму
нистической партии, Совет
скому правительству за ог
ромную заботу о молодежи, 
о создании ей всех условий 
для учения, отдыха, гармо
ничного развития. Это хоро
шо видно и на примере том
ских вузов. Прекрасные 
учебные корпуса, общежи
тия, лаборатории и библио
теки предоставлены в рас
поряжение студентов. Их 
учат видные ученые страны, 
прекрасные преподаватели.

Она подчеркнула, что мо
лодежь Страны Советов 
всегда была предана делу 
партии, делу строительства 
коммунизма.

Собрание актива Томского 
областного комитета защи
ты мира и областной комис
сии содействия Советскому 
фонду мира единодушно 
принимает резолюцию. Как 
и все советские люди, тру
дящиеся нашей области и 
города Томска, говорится в 
ней, безраздельно поддер
живают активную и последо
вательную деятельность 
Центрального Комитета 
КПСС, его Политбюро во 
главе с Генеральным секре
тарем ЦК партии товарищем 
Л. И. Брежневым по укреп
лению мира и выражают 
сердечную благодарность 
Леониду Ильичу Брежневу 
за его целеустремленную и 
неутомимую работу, направ
ленную на разрядку между
народной напряженности, на 
обеспечение мира на земле.

В заключение участники 
собрания поставили свои 
подписи под Стокгольмским 
воззванием. * * *

НА СНИМКЕ: призыв
Всемирного Совета Мира 
подписывают Герой Социа
листического Труда фор
мовщица завода «Снбэлект- 
ромотр» В. М. Горемыкина 
и заместитель председателя 
областного комитета защиты 
мира Н. М. Шахова.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ 20 июня 1976 года

В ЦЕНТРАЛЬНОМ КОМИТЕТЕ КПСС 
И СОВЕТЕ МИНИСТРОВ СССР

(Окончание. Начало 
на 1-й стр.)

Постановлением установ
лены по союзным республи
кам задания на 1976— 1980 
годы по вводу в действие 
механизированных складов 
для хранения минеральных 
удобрений, ядохимикатов и 
известковых материалов в 
организациях системы «Со- 
юзсальхозтехника», в совхо
зах и межсовхозных органи
зациях. Советы Министров 
союзных республик обязаны 
предусматривать в годовых 
планах необходимые капи
тальные вложения н металло
прокат для оборудования 
прирельсовых складов.

Госплану СССР предложе
но предусматривать в годо
вых планах выполнение Ми
нистерством транспортного 
строительства. Министерст
вом сельского строительства 
СССР, Министерством строи
тельства СССР, Министерст
вом промышленного строи
тельства СССР, Министерст
вом строительства предприя
тий тяжелой индустрии 
СССР, а также строительны
ми организациями Советов 
Министров союзных респуб
лик работ по строительству в 
1976— 1980 годах механизи
рованных складов для хране
ния минеральных удобрений, 
ядохимикатов я известковых 
материалов в организациях 
«Сельхозтехники», в совхо
зах и межсовхозных органи
зациях в объемах, обеспечи
вающих ввод в действие 
этих складов.

Министерству сельского 
строительства СССР, Мини
стерству транспортного
строительства. Министерству 
сельского хозяйства СССР и 
«Союзсельхозтехнике» пору
чено разработать и предста
вить в 3-месячный срок в 
Совет Министров СССР сог
ласованные с Госпланом 
СССР и Госстроем СССР 
предложения о создании 
в 1977— 1980 годах спе
циализированных пред
приятий по изготовлению 
железобетонных, клееных де
ревянных, асбоцементных и 
тонколистовых стальных кон
струкций, необходимых для 
строительства крупных меха

низированных складов для 
хранения минеральных удоб
рений и пылевидных извест
ковых материалов, а также 
по согласованию с Госстроем 
СССР утвердить типовые 
проекты этих складов, пре
дусмотрев в этих проектах 
комплексную механизацию 
складских операций, осна
щение таких складов погру
зочно-разгрузочными меха
низмами и тукосмесительны- 
ми установками.

ЦК КПСС и Совет Мини
стров СССР рекомендовали 
колхозам - осуществлять 
строительство колхозных и 
межколхозных механизиро
ванных складов для хране
ния минеральных удобре
ний. а также принимать до
левое участие в строитель
стве межхозяйственных 
складов совместно с совхо
зами и другими государст
венными сельскохозяйст
венными предприятиями. 
Совхозам и другим государ
ственным сельскохозяйст
венным предприятиям пре
доставлено право объеди
нять с разрешения Советов 
Министров союзных респуб
лик, а также министерств и 
ведомств СССР, в ведении 
которых находятся эти сов
хозы и предприятия, при 
строительстве механизиро
ванных складов для хране
ния минеральных удобрений 
собственные средства, пре
дусмотренные для финанси
рования нецентрализованных 
капитальных вложений, со 
средствами колхозов (с их 
согласия).

Советам Министров союз
ных республик поручено 
обеспечить строительство 
колхозных, межколхозных и 
межхозяйственных механи
зированных складов для 
хранения минеральных удоб
рений необходимыми строи
тельными материалами, по
грузочно-разгрузочными ме
ханизмами, оборудованием 
и другими материально-тех
ническими ресурсами, а так
же выполнение силами го
сударственных и межколхоз
ных строительных организа
ций необходимых объемов 
строительно-монтажных ра

бот по строительству ука
занных складов.

Учитывая важное значе
ние механизации работ на- 
складах минеральных удоб
рений, соответстующим ми
нистерствам поручено обес
печить расширение произ- 

.водства и поставку сельско
му хозяйству в 1976— 1980 
годах машин и механизмов 
для комплексной механиза
ции погрузочно-разгрузоч
ных работ в этих складах, а 
также организовать произ
водство в 1977— 1980 годах 
смесителей-загрузчиков удо
брений и тукосмесительных 
установок.

ЦК КПСС и Совет Мини
стров СССР обязали Советы 
Министров союзных респуб
лик и «Союзсельхозтехнику» 
принять меры к недопуще
нию использования окладов 
для хранения минеральных 
удобрений не по прямому 
назначению. Организациям 
«Сельхозтехники» запрещен 
при наличии свободных ем
костей на прирельсовых 
складах завоз в осенне-зим
ний период минеральных 
удобрений в колхозы и сов
хозы, не обеспеченные соб
ственными складами.

Министерству сельского 
хозяйства СССР поручено 
с участием Министерства 
высшего и среднего специ
ального образования СССР, 
Государственного комитета 
Совета Министров СССР по 
профессионально - техниче
скому образованию, «Союз- 
сельхозтехники» и Советов 
Министров союзных респуб
лик разработать и осущест
вить, начиная с 1977 года, 
мероприятия по обеспечению 
подготовки в необходимых 
количествах специалистов с 
высшим и средним образо
ванием, а также рабочих 
массовых профессий по хи
мизации сельскохозяйствен
ного производства.

В целях повышения эф
фективности применения 
минеральных - удобрений на 
кислых почвах Совету Ми
нистров РСФСР, Совету 
Министров Украинской ССР, 
Совету Министров Белорус
ской ССР, Совету Минист
ров Литовской ССР, Совету

Министров Латвийской 
ССР, Совету Министров 
Эстонской ССР, Министер
ству сельского хозяйства 
СССР и «Союзсельхозтех
нике» предложено рассмот
реть совместно с Госпланом 
СССР вопрос об увеличе
нии производства и постав
ки сельскому хозяйству из
вестняковой и доломитовой 
муки для известкования 
кислых почв и предусмот
реть необходимые меро
приятия в проекте плана на 
1976— 1980 годы.

Министерству путей сооб
щения, а также Министерст
ву химической промышлен
ности, Министерству нефте
перерабатывающей и нефте
химической промышленно
сти СССР, Министерству 
промышленности строитель
ных материалов СССР и дру
гим министерствам, пред
приятия которых произво
дят минеральные удобрения 
и известковые материалы, 
совместно с Министерством 
сельского хозяйства СССР
л  «Союзсельхозтехникой»-'-
предложено обеспечить уве
личение объема перевозок 
минеральных удобрений и 
пылевидных известковых 
материалов в специализиро
ванных сам ор а з гру жа ющ и х- 
ся вагонах и вагонах-цемен
товозах типа «Хоппер».

Министерству путей сооб
щения обеспечивать пере
возку указанных минераль
ных удобрений в специализи
рованных саморазгружаю- 
щихся вагонах или в ваго
нах-цементовозах типа «Хоп
пер» на прирельсовые скла
ды , организаций «Сельхоз
техники», оборудованные 
для приемки этих вагонов.

Министерству .химической 
промышленности, Министер
ству нефтеперерабатываю
щей и нефтехимической про
мышленности СССР и дру
гим министерствам, пред
приятия которых произво
дят минеральные удобрения, 
химические средства защиты 
растений, известковые мате
риалы, принять меры совме
стно с Государственным ко
митетом стандартов Совета 
Министров СССР и «Союз-

сельхозтехникой» к повыше
нию качества указанной про
дукции и к усилению конт
роля за соблюдением стан
дартов на эту продукцию. 
Обеспечить, начиная с 1976 
— 1977 годов, поставку 
сельскому хозяйству несле- 
живающихся твердых мине
ральных удобрений в грану
лированном или крупнокри
сталлическом виде, пригод
ных для бестарной перевоз
ки в специализированных 
саморазгружакмцихся ваго
нах, хранения в незатарен- 
ном виде и приготовления 
сухих тукосмесей.

Министерству тяжелого и 
транспортного машинострое
ния поручено обеспечить в 
1976— 1980 годах производ
ство специализированных 
саморазгружающихся ваго
нов для перевозки исслежи
вающихся минеральных 
удобрений и цистерн с пнев
матической разгрузкой для 
перевозки пылевидных изве
стковых материалов, фосфо
ритной мужи и других сыпу
чих грузов.

Госплану СССР и Мини
стерству тяжелого и транс
портного машиностроения 
предусматривать в 1976— 
1979 годах выделение капи
тальных вложений, необхо
димых для создания мощно
стей по производству специа
лизированных саморазгру
жающихся вагонов и ци
стерн.

Центральный Комитет 
КПСС и Совет Министров 
СССР выразили уверен
ность, что партийные, совет
ские и сельскохозяйствен
ные органы, колхозы и сов
хозы, промышленные пред
приятия и транспортные ор
ганизации примут все меры 
к повышению эффективно
сти использования мине
ральных удобрений, сокра
щению их потерь при транс
портировке, хранении и вне
сении в почву, совершенст
вованию агрохимической 
рлужбы в сельском хозяйст
ве, к улучшению качества 
минеральных удобрений и 
своевременному вводу в 
действие механизированных 
складов для их хранения.

50 тысяч 
инженеров

В среду на заседании Го
сударственной экзаменаци
онной комиссии в Томском 
политехническом институте 
защитил дипломный проект 

'и получил звание инженера 
отятидесятитысячный выпуск
ник института. В тот же 
день в актовом зале ТПИ 
собрался актив института. 
Первый секретарь горкома 
партии Ю, И. Литвиниев, 
окончивший институт в по
слевоенные годы, тепло по

здравил молодых инженеров 
• и пожелал им больших ус
пехов в их будущей работе. 
Ректор института, профессор 
И, И. Каляцкий вручил ди
пломы и памятные подарки 
выпускникам, защитившим 
дипломы в этот знаменатель
ный для института день. 
Дипломы с отличием полу
чили инженер-электромеха
ник С. И. Качин, инженер- 
химик Г. А. Лазарева, инже
нер-математик Н. С. Жуко
ва, инженер^теплотехник 
А. Д. Карйаухов и другие.

Выпуск пятидесятитысяч
ного инженера по времени 
почти совпал с 80-летием 
института, которое политех
ники отметили 11 мая.

Интересно отметить, что 
накануне основания институ
та, ставшего первым техни
ческим вузом в азиатской 
части России, во всей Сиби
ри работало только около 
семидесяти дипломированных 
инженеров. Основанный в 
1896 и открытый в 1900 го
ду институт выпустил за 
дореволюционные годы 880 
инженеров. Ныне он ежегод
но выпускает более двух ты
сяч инженеров по 56 спе
циальностям, в том числе 
значительное количество 
специалистов для новейших 
отраслей промышленности и 
техники.

Уже первые выпуски том
ских инженеров показали их 
отличную подготовку, широ
кую эрудицию и высокие де
ловые качества. Особенно 
большую роль в развитии 
промышленности и науки 
стали играть выпускники ин
ститута з годы Советской 
власти. Многие из них воз
главили важнейшие отрасли 
промышленности, руководи
ли крупными предприятия
ми и научными учреждения
ми.

Около сорока воспитанни
ков ТПИ избраны в Акаде
мию наук СССР и академии 
наук союзных республик. 
Более двухсот человек стали 
Героями Социалистического 
Труда, лауреатами Ленин
ской и Государственной пре
мий, заслуженными деятеля
ми науки.

Политехники пожелали 
своим молодым коллегам 
больших успехов в их буду
щей работе.

И. лозовскии.
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В Томском специализированном монтажно-наладочном 

управлении треста «Запснбспецавтоматика» работает сле
сарь Николай Иванович Бугреев. Несколько лет трудится 
он на монтажно-заготовительном участке, где активно 
участвует в рационализаторском движении. На днях Н. И. 
Бугреев успешно окончил школу рационализаторов.

Фото Б. Лисицына.

РАБОТАЕТ КОМПЛЕКС
Голубой дымкой курится зе 

леный лес, тайга без конца 
н края. Сюда пришли люди, 
которые прокладывают первые 
тропки в необжитом краю. 
Рюкзаки, палатки, приборы—  
значит, началась изыскатель
ская работа, А включает в се
бя она и геодезию, и гидро
геологию, и инженерную гео
логию и даже астрономию. 
Вокруг ни жилья, ни дорог. И, 
прежде чем  появятся здесь 
первые здания, протянутся 
нефтепроводы, будет проде
лана большая работа по иссле
дованию грунта, на котором 
встанут сооружения. Выявить 
особенности грунтов, наметить 
комплекс методов для их ис
пользования в качестве осно
вы зданий и сооружений — 
такова задача изыскательской 
партии Томского треста инже
нерно-строительных изысканий, 
которая на несколько месяцев 
уходит в тайгу.

Комплекс методов включает 
в себя изучение напряжений в 
грунтах при различной нагруз

ке, статистическое зондирова
ние. Все это осущ ествляется 
ГТАКом —  автономным ком
плексом, который разработан 
в тресте под руководством 
В. Ф . Ш иряева. Этот агрегат 
представляет комплекс различ
ного оборудования, смонтиро
ванного на шасси автомобиля 
ЗИЛ.

Томский трест инженерно
строительных изысканий сущ е
ствует тринадцать лет, он за 
нимается проведением инже
нерно-геологических изыска
ний, необходимых для проек
тирования различных зданий и 
сооружений. Трест ведет изы 
скательские работы для нефте
провода Васюгэн— Раскино,
который будет иметь протя
женность 170 километров, 
цикл работ по Каймысовской 
группе нефтяных м есторож де
ний. В этом гбду ТомскТИСИЗ 
д о л ж ен . закончить изыскатель
ские работы по Томскому хи
мическому комплексу.

С. СОРОКИНА.

ИНФОРМАЦИЯ
ДНЯ

лучший школы
ПЕРЕДОВИКОВ

На манометровом заво
де подведены итоги со
ревнования на лучшую 
школу коммунистического 
труда. Всего на заводе 
49 таких школ, занима
лось в них в этом году 
1.300 человек.

По итогам соревнова
ния лучшими признаны 
школы, руководимые
старшим мастером сбороч
ного цеха №  5 М. И. Про
хоровой и мастером ОТК 
Л. Н. Лукашевой. Их слу
шатели вместе со своими 
руководителями получили 
возможность отдохнуть. 
Они награждены путевка
ми на «поезд выходного 
дня».

В. ПАВЛОВА.

ВСЕСОЮЗНЫЙ 
СЕМИНАР В ТПН

В ТПИ прошел всесо
юзный научно-техниче
ский семинар секции ки
бернетики электроэнерге
тических систем Научно
го совета по кибернетике 
при Президиуме АН 
СССР. В нем приняли 
участие ученые вузов Си
бири, Урала, Казахстана, 
Забайкалья и Москвы. На 
семинаре обсуждались 
проблемы развития элек
троэнергетики и энергома
шиностроения, гидроэнер
гетики, особенности строи
тельства межсистемных 
линий электропередачи и 
управления ими. Решено 
координировать план ра
бот вузов по этим темам.

Значительный интерес 
участников, семинара выз
вали доклады томских 
ученых.

С. ХАБИБУЛИН.

КОНКУРС
РАДИОМЕХАНИКОВ

Если ваш телевизор 
или магнитофон неиспра
вен, хочется, чтобы он 
пбпал в руки хорошего 
мастера. С целью повыше
ния профессионального 
мастерства в Томске на 
днях был проведен первый 
областной конкурс радио
механиков. Все участни
ки справились с заданием, 
а оно было нелегким. 
Жюри учитывало качество 
и быстроту . исполнения, 
правильно ли составлена 
дефектная ведомость, зна
ния ГОСТов, техники 
безопасности.

Лучше и быстрее все* 
выполнили задание А. В. 
Безруких (телеателье по 
ремонту цветных телеви
зоров, Иркутский тракт) 
и В. И. Дорошенко (теле- 
ателье № 1). Им при
своено звание «Лучший 
радиомеханик 1976 года». 
Третьим ■ призером стал 
Г. В. Боровиков (теле- 
ателье №  1). Поощритель
ной премией награжден 
радиомеханик нз Парабе- 
ли Л. А. Глазырин. Луч
шим мастером по ремонту 
магнитофонов оказался 
И. Н. Пономарев.

Н. ТЕРЕНТЬЕВА.

Г АЗЕТА «На стройках 
Томска» пользуется 
все большей популяр

ностью у строителей област
ного центра. Деловой тон, 
продуманность в подаче ма
териалов привлекают читате
ля, который не остается рав
нодушным, чувствуя живой 
интерес газеты к нему, к его 
делам.

Работать в этой газете по 
сравнению, скажем, с завод
скими многотиражками m  
сложно: ее поле дея-
дельности —- весь 
Томск, который в пос
леднее время стал схож 
с обширной строитель
ной площадкой. Новые 
дома поднимаются не 
только на окраинах 
Томска, но и в центре 
города. С каждым го
дом увеличивается раз
мах строительства, со- = =  
вершенствуются его ме
тоды. Это требует и от ре
дакции газеты, и от ее ав
торского актива большей 
оперативности, плановости в 
работе, умения верно опре
делить направление, тему, 
точку приложения своих сил.

Газета правильно сделала, 
взяв курс на то новое, что 
входит в практику строитель
ства, чем живу;г сейчас том
ские строители. И, конечно 
же, она никак не могла обой
ти такую, злободневную и 
важную тему, как внедрение 
бригадного хозрасчета. Да
вайте .посмотрим, как же эта 
тема освещается на страни
цах газеты.

<|Не допускать повторения 
ошибок» — так называлась 
опубликованная еще в янва
ре статья управляющего тре
стом «Томскпромстрой» 
В. Куковипы. которую можно 
считать началом, серьезного

разговора о бригадном под
ряде в этом году. Проанали
зировав положение, вещей в 
тресте, автор пришел к 
неутешительному выводу: 
«По сути деда у нас нет ни 
одной хозрасчетной бригады, 
не говоря уже о бригадном 
подряде». Среди много
численных причин такого по
ложения В. Куковица назвал 
и такую: «Наши линейные 
работники не занимаются

слово о бригадном подряде 
звучит редко, робко.

Но прежде чем говорить 
об этом, сначала все-таки 
воздадим должное тому, что 
газете, на наш взгляд, удает
ся, В актив газеты можно 
отнести тематическую стра
ницу .«Высотное строитель
ство -— на поток»,, опублико
ванную 6 февраля и посвя
щенную «работе коллектива 
ДСК. Сразу заметим, что

ности и качества — энтузи
азм и творчество молодых» 
и другие материалы.

Ну, а как же с внедрением 
бригадного хозрасчета в тех 
коллективах,' где его не бы
ло, а если и был, то «на бу
маге»? Ведь первейший долг 
газеты — обращать вни
мание на нерешенные про
блемы. К сожалению, тут 
газете хочется пожелать 
больше последовательности.

Г А З Е Т А  И Б Р И Г А Д Н Ы Й  П О Д Р Я Д

НУЖНА СИСТЕМА
вопросами бригадного хоз
расчета».

Через два месяца в газете 
появилась новая статья на 
эту же тему, отнюдь не бо
лее оптимистичная, о чем 
можно судить уже по заго
ловку «Когда договор ос
тается на бумаге». Ее автор, 
инженер НИС-4 Л. Степчен- 
кова, проанализировала рабо
ту по внедрению бригадного 
подряда уже во всех подраз
делениях Томского террито
риального управления строи
тельства.

Критика газеты была 
вполне оправданной: бригад
ный подряд робко прописы
вался на томских стройках. 
Надо полагать, газета крити
чески оценила обстановку, 
чтобы решительно повести 
борьбу за новое. К сожале
нию, наступательного духа 
газете не всегда хватает,

название этой страницы, 
обобщающей передовой 
опыт, стало впоследствии 
рубрикой. Правильно посту
пила газета и в том случае, 
когда взяла под контроль 
освоение монтажа девяти
этажных крупнопанельных 
домов. Вообще к опыту ДСК 
она обращается неоднократ
но, о чем свидетельствует 
опубликованная в конце мая 
статья начальника отделоч
ного участка ДСК В. Демар- 
чука о поточном строитель
стве.

Не выпускает из поля зре
ния редакция и другие на
правления технического про

гресса. Заслуживают внима
ния тематическая страница, 
посвященная рационализато
рам и изобретателям, — «За 
миллион рублей экономии», 
рейды по внедрению новой 
техники, комсомольские вы
пуски «Пятилетке эффе'ктив-

Она надолго забыла о том, о 
чем в ней писалось в начале 
года, и только 28 мая опуб
ликовала тематическую стра
ницу «Бригадному подряду
— широкую дорогу». Эту 

'страницу надо воспринимать
как крутой и уверенный по
ворот к теме бригадного хоз
расчета.

А  писать действительно 
есть о чем. Во-первых, все 
коллективы строителей, рабо
тающие по методу Н. А. Зло
бина, соревнуются между со
бой. Их соревнование при 
подведении итогов выделяет
ся особо. И газете нельзя ог
раничиваться только корот
кими сообщениями об это.м
— нужны анализ, обобщение 
опыта, критическое сравне-. 
ние результатов. Возможно, 
есть смысл взять под свой 
контроль соревнование двух- 
трех- бригад, чтобы ' опера
тивнее и полнее его осве

щать, чтобы таким образом 
их опыт сделать достоянием 
всех. Редакция не использо
вала еще много возможно
стей. Хотя бы вот такая: 
каждый понедельник в управ
лении строительства прово
дятся совещания по внедре
нию бригадного подряда с 
участием бригадиров, руково
дителей подразделений. Ре
дакция вправе некоторые 
свои материалы адресовать 
щв, непосредственно этому
---- совещанию, предлагая

их обсудить и оператив
но принять меры. Поче
му бы не завести для 
этого специальную руб
рику?

Листая подшивку га
зеты, убеждаешься, что 
число -ее авторов с каж
дым номером увеличи
вается. Выступают ра

м и  бочие, инженеры, руко
водители. Это хорошо. 

Но почему бы газете не соз
дать постоянно действующие 
рабкоровские посты на круп
ных и пусковых объектах, в 
коллективах, которые работа
ют по методу Н. А. Злобина? 
Это, безусловно, повысило 
бы оперативность и досто
верность газетных выступле
ний, еще больше приблизило 
бы ее к читателям. Возмож
но, тут газете потребуется 
помощь парткома управления 
строительства, который, надо 
признать, обсуждает на сво
их заседаниях действенность, 
ее выступлений.

В работе редакции газеты 
по освещению вопросов 
бригадного подряда есть мно
го интересного. Но в этом 
деле нужна продуманная си
стема, тогда влияние газеты 
будет действеннее.

А. СОЛОВЬЕВ.

ПО САЕААМ  НАШИХ
ВЫСТУПЛЕНИЙ

«Кто хозяин
г о р о »

Томский горисполком обсудил опубликованные в газете 
«Красное знамя» за 29 и 30 мая 1976 года фельетон «Сам 
черт сломал бы ногу...» и статью «Кто хозяин в городе!».

Исполком в своем решении 
отметил, что за последнее 
время исполкомы городского 
и районных Советов и их служ 
бы, многие коллективы про
мышленных предприятий, o d - 
ганизаций и учебных заведе
ний под руководством гооод- 
ской партийной организации, 
при активной и постоянной по
мощ и областного комитета 
партии и облисполкома про
делали определенную работу 
по благоустройству города. 
Томск с каждым годом стано
вится благоустроеннее, увели
чивается асфальтовое покры
тие улиц, растет площадь зеле
ных насаждений. Санитарные 
пятницы, субботники и вос
кресники по очистке закреп
ленных территорий стали на 
многих предприятиях доброй 
традицией.

Вместе с тем горисполком 
считает, что опубликованные 
29 и 30 мая с. г. в газете 
«Красное знамя» фельетон 
«Сам черт сломал бы ногу...» 
и статья «Кто хозяин в горо
де?» совершенно справедливо 
указываю т на то, что есть еще 
руководители предприятий и 
организаций, которые неради
во, а порой и безучастно отно
сятся к развернутому движе
нию за превращение Томска 
в город высокой дисциплины 
труда и быта.

К их числу относятся руко
водители «Томскэнерго» (В. Г. 
Кулаков), центральных элек
тросетей (В. Ф . Головин), 
объединения «Сельхозтехнике» 
(В. Г. Кулагин, А. Д. Жокин), 
областного транспортного уп
равления (И. Г. Бурцев), ПМК-1 
объединения «Союзтомскме- 
лиорация» (Г. И. Ковалев), 
трест «Томсксельстрой» и его 
подведомственные службы, ко
торые не только не выполняют 
реш ения /исполкомов город
ского и районных Советов по 
благоустройству своих и за
крепленных за ними улиц, тер 
риторий и площадей, но до
пускают в жилых районах раз
личные свалки бытового, 
строительного мусора и от
ходов производства.

Снизили в текущ ем году 
темпы работ по благоустрой
ству заводы электротехниче
ский, электроламповый, под
шипниковый. Как и в прошлые 
годы, совершенно не желаю т 
участвовать в благоустройстве 
города объединение «Союз- 
томекмелиорация» (А . Е. Тру
нов) и его подразделения. Тер
риториальное управление 
строительства (В. Ф . Ф и ш ер ) и 
другие строительные органи
зации не принимают энергич
ных мер по благоустройству 
жилых домов, сданных в экс
плуатацию в прошедший осен
не-зимний период.

Исполнительный комитет 
критические замечания, вы
сказанные газетой «Красное 
знамя» в статье «Кто хозяин в 
городе?» и фельетоне «Сам 
черт сломал бы ногу...», при
знал совершенно правильными 
и осудил неправильное отно
шение руководителей пред
приятий и организаций, назван

ных в материалах газеты, к 
вопросам благоустройства и 
повышения санитарного со
стояния областного центра.

Обращ ено внимание руково
дителей «Томскэнерго» В. Г. 
Кулакова, объединения «Сель
хозтехника» Б. Г. Кулагина, об
ластного транспортного управ
ления И. Г. Бурцева и треста 
«Томсксельстрой» Ю . Н. Пэ- 
ниждова на серьезные недо
статки в содержании закреп
ленных за ними территорий и 
жилых^ массивов. Руководите
лям указанных предприятий 
предложено обсудить в кол
лективах опубликованные 
в газете «Красное знамя» 
статьи и строго наказать лиц, 
допустивших нарушения, на 
которые указано в газете.

За безответственное отно
шение к благоустройству го
рода, самовольные свалки 
мусора и отходов строи
тельного производства на
чальник ПМК-1 объединения 
«Сою зтомскмелиорация» Г. И. 
Ковалев заслуживает освобож 
дения от занимаемой долж 
ности, но, учитывая его заявле
ние, что в месячный срок 
свалки будут ликвидированы и 
закрепленная территория бу
дет приведена в надлежащее 
санитарное состояние, горис
полком ограничился преду
преждением.

Исполком городского Сове
та потребовал от руководите
лей строительных организаций 
до 1 июля с, г. завершить бла
гоустройство всех домов, сдан
ных в эксплуатацию в прошед
ший осенне-зимний период; 
обязал председателей райис
полкомов А. В. Сосновскопэ, 
В. В. Вагина и Б. В. Вознесен
ского повысить требователь
ность к руководителям пред
приятий и организаций в воп
росах благоустройства и со
держания города, усилить 
контроль за работой комбина
тов благоустройства.

Горисполком рекомендовал 
руководителям предприятий и 
организаций работы по благо
устройству и наведению сани
тарного порядка в летме-осен-. 
ний период проводить в две 
смены, привлекая для этого 
коллективы, а не отдельные 
бригады.

Райисполкомам и горжил- 
упразлению предложено боль
ше привлекать квартиросъем
щиков к очистке усадеб и их 
благоустройству. Организовать 
социалистическое соревнова
ние домоуправлений по 6лаго- 
устройству и санитарному со
стоянию усадеб, улиц и квзр- 
талов. Заведую щ ие отделами 
и начальники управлений гор- 
исполкома должны ' повысить 
требовательность к подведом
ственным службам  за увели
чение темпов и повышение ка
чества благоустроительных ра 
бот, наведение должного сани
тарного порядка в жилых мас
сивах, на предприятиях торгов
ли, общ ественного питания и 
бытового обслуживания, в шко
лах, учреждениях культуры и 
здравоохранения.

« Б а с а н д а й с к и е  будни »

Корреспонденция «Басандай
ские будни», опубликованная 
11 мая 1976 года, обсуждена 
на совещании в Кировском 
райисполкоме. Разработаны 
мероприятия для улучшения 
благоустройства и санитарного 
состояния Басандайки. Орга
низован зеленый патруль. 
Райисполком обратился в обла
стное управление лесного хо
зяйства с просьбой провести 
санитарную очистку леса от 
сухостоя и валежника. Органи

зованы  периодические отчеты 
депутатов перед жителями 
поселка, встречи членов рай
исполкома с населением. 8 
июне этого года депутатская 
группа проведет выборы о б 
щественного поселкового С о 
вета, который будет занимать
ся вопросами благоустройства, 
санитарии и другими полезны
ми делами.

Д. СОСНОВСКИЙ, 
председатель Кировского 

райисполкома.

« Б е с п е ч н о с т ь »
Недостатки противопожарно

го состояния, отмеченные га
зетой 30 мая, рассмотрены на 
заседании партийного бюро 
Ореховского леспромхоза. В 
настоящее время проводятся 
работы по обеспечению всех 
объектов необходимым проти
вопожарным инвентарем.

Работники детского сада 
обучены-мерзм противопожа^о- 
ной защиты.

Вопрос пожарной безопас
ности пос. Орехово будет рас
смотрен ближайшей сессией 
сельского Совета.

В. РУДАК, 
секретарь партбюро 

Ореховского ЛПХ.

Хотя письмо и не опубликовано

Руководители предупреждены
Группа ветеранов Великой 

Отечественной войны с Том
ской мебельно-зеркальной 
фабрики в письме в редакцию 
с возмущ ением и обидой рас
сказывала о том, что на ф абри
ке не проявляют к ним долж 
ного внимания. Д аже в день 
праздника Победы не вспомни
ли о них ни руководители фаб
рики, ни партийная организа
ция.

Это письмо редакция напра
вила в Ленинский райком 
КПСС. Получен ответ:

Ленинский райком КПСС 
сообщает, что факты, указан
ные в письме группы фронто
виков мебельно-зеркальной 
фабрики, подтвердились.

Бюро райкома КПСС за не
внимательное, бездуш ное от
ношение к участникам Вели
кой Отечественной войны стро

го предупредило Б. М. Степа 
нова —  директора фабрики 
А. П. Побегалова —  секретер 
партийной организации.

С авторами письма состоя 
лась беседа с участием Б, Ы 
Степанова и А. П. Побегаловг 
которые извинились за допу 
щенное невнимание и завери 
ли, что подобное больше н 
повторится.

Бюро райкома КПСС реко 
мендовало партийному бюр' 
фабрики обратить внимание н 
улучшение работы с ветера 
нами, участниками Велико 
Отечественной войны.

Постановление бюро райко 
ма КПСС будет доведено д: 
сведения секретарей партий 
ных организаций района.

А. ПИМОНЕНКО, 
первый секретарь Ленин

ского райкома КПСС.

I
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Сегодня  —  День медицинского работника

ПИФЕ Д РА
М Е Н Я Е Т

ПРОПИСКУ
Еще год назад в третьей 

горбольнице было отделение, 
где лечили болезни уха, гор- 
,ла и носа. Насчитывало оно 
60' коек. Четыре дня в неде
лю работали по скорой помо
щи. В то же время в меди
цинском институте существо
вала клиника оториноларин
гологии с точно таким же 
профилем болезней. И яо 
скорой помощи она также 
работала, только в другие 
три дня. Так оно и было 
всегда: городские больницы 
— это одно, а клиники меди
цинского института — это 
другое. Конечно, какие-то 
связи были, но зависели они 
главным образом от собст
венной инициативы ученых 
и врачей.

: Между тем вопрос об 
объединении встал в по
вестку дня не один год 
назад. Но на пути к его осу
ществлению было много 
трудностей. Дело всерьез 
сдвинулось с места, когда 
заведующим областным от
делом здравоохранения стал 
А. И- Потапов. С охотой по
шла на эксперимент главный 
врач горбольницы № Э Т. В. 
Нечаева. Под. отделение бы
ли отданы два этажа, что по
зволило выделить для боль
ных 100 коек, создать учеб
ные комнаты, диагностиче
ские кабинеты.

Заведующий кафедрой 
ЛОР В. В. Кусков, как толь
ко убедился, что объединение 
отделения и клиники прине
сет пользу и лечению боль
ных и учебному процессу, 
стал отдавать много сил и 
времени организации кафед
ры на новом месте. Чутко 
уловила все преимущества 
объединения заведующая от
делением Ю. Л. Шостак.

С тех пор прошел почти 
год. Сейчас все врачи и со
трудники кафедры в один го
лос гово|эят о том, что экспе
римент удался. Новая форма, 
безусловно, принесла боль
шую пользу и практическому 
здравоохранению, - и делу 
подготовки врачей. Среди 
врачей, операционных, де
журных сестер — всего ме
дицинского персонала отде
ления создана обстановка 
дружбы, деловитости и взаи
мопонимания.

Благодаря настойчивости 
и энергии руководителей от
деления и кафедры удалось 
оснастить отделение новей
шим медицинским оборудова
нием, а учебные комнаты — 
набором современного ин

струмента. В практику 
внедрено телевидение. Соз
дан кабинет функциональной 
диагностики, есть звукоизо
лированная комната. В со
трудничестве с учеными Си
бирского физико-техническо
го института, где работы воз
главил доктор технических 
наук А. С. Петров, создана 
лазерная установка для диаг
ностики болезней органов 
слуха, позволяющая опреде
лять подвижность деки слу
ховых косточек с точностью 
до одной десятимиллионной 
микрона. Есть два дорого
стоящих мощных микроско
па. Оборудованы по послед
нему слову медицинской 
техники две операционные.

...С заболеванием средне
го уха и внутричерепным ос
ложнением поступил в отде
ление больной' М. Не вери
лось даже, что его удастся 
спасти. Но врачи в течение 
двух с половиной меся
цев боролись вначале 
за его жизнь, а йотом — 
за здоровье. Несколько опе
раций, каждодневное лече
ние — и вот бывший боль
ной стал трудоспособным че
ловеком.

В ночное время, в выход
ные и праздничные дни «тя
желых» детей часто везут зо 
«взрослую» больницу. Это 
неудобно, так как здесь нет 
детского питания, пеленок, 
игрушек, да и вообще отделе
ние не приспособлено для 
маленьких больных.. Но что 
делать? Мне приходилось ви
деть этих ребятишек, зады
хающихся, синюшных, приве
зенных в отделение с ино
родными телами в бронхах, 
легких. Сколько нужно ма
стерства, старания и заботы 
врачей-лариягологов, нарко
тизаторов, реаниматоров, 
операционного персонала, 
чтобы не дать задохнуться 
ребенку, извлечь инородный 
предмет, а потом бережно 
ухаживать, лечить нанесен
ную травму.

Разумеется, жизнь отделе
ния не состоит из одних 
«трудных» случаев. Напро
тив, подавляющее большин
ство больных находится 
здесь по поводу «банальных» 
для врачей, а в общем-то 
весьма мешающих человеку 
заболеваний. Есть такой 
больничный термин — коли
чество «койко-дней». В раз
ных отделениях он разный. В 
ЛОР он, пожалуй, самый ко
роткий. За 9— 10 дней нужно

сделать операцию и поста
вить человека на ноги.

В прошлом году в отделе
нии находилось на излечении 
больше двух тысяч человек, 
сделано полторы тысячи опе
раций. На первый взгляд, 
все, как и раньше, до объе
динения с кафедрой, разве 
что больше числом, потому 
что увеличилось количество 
коек. И тем не менее с объ
единением работа врачей на
полнилась новым смыслом и 
содержанием. К опыту прак
тических врачей — Ю. Л. 
Шостак, И. П. Радченко, 
К. В. Королева, Г. Л. Ростов
цева прибавился научный 
поиск профессора доктора 
В. В. Кускова, доцентов 
Ю. И. Красильникова, Е. Д. 
Кицмаиюка.

Заведующая отделением 
Ю. Л. Шостак говорит, что 
постоянное общение с уче
ными подталкивает прак
тических врачей к Твор
честву, исключает какой бы 
то ни было застой. В этих 
условиях закономерен тог 
факт,, что молодой врач А. Г. 
Долгун успешно работает 
над кандидатской диссерта
цией.

Все это, безусловно, улуч
шило лечебную деятель
ность. Все операции, кото
рые делаются в Советском 
Союзе, проводятся и в Том
ске.

Объединение отделения и 
клиники привело к доб
рым сдвигам и во всей 
области. С улучшением 
базы клиники появилось 
больше возможностей для 
проведения общегородских 
п роф е сс и он а л ь н ы х к он ф ер ен- 
ций для усовершенствования 
врачей. Ларингологи часто 
выезжают в районы области, 
делают, там сложные опера
ции, проводят консультации, 
В отделении постоянно про
ходят длительную практику 
специалисты, из районных 
больниц.

Появилось больше воз
можностей и для полноцен
ной научной деятельности.

И, конечно же, от объедине
ния намного выиграл учеб
ный процесс. В распоряже
нии студентов— четыре пре
красно оборудованные учеб
ные комнаты, в которых есть 
наборы хирургического и 
смотрового инструментов, 
электрифицированные стен
ды, кинопроекторы, к кото- 

. рым сотрудники сами приго
товили более трех тысяч 
учебных слайдов. В каждой 
комнате — телевизор, позво
ляющий наблюдать ход опе
рации. Недаром в институт
ском соревновании кафедра 
по итогам девятой пятилет
ки заняла первое место.

— Для кафедры созданы 
прекрасные условия, — гово
рит В. В. Кусков, — поэто
му объединение клиники с 
отделением больницы — это 
идеальный пример связи ме
дицинской науки с практиче
ским здравоохранением.

В. ЯКУШЕВ.

Передовое—
в  п ракти ку
м е д и ц и н ы

М едидвнекие работники
Зырянского района встреча
ют свой профессиональный 
праздник с сознанием честно 
исполненного долга: улучше
ны качество и культура ме
дицинского обслуживания на
селения, внедрены новые 
элементы научной организа
ции труда и малой механиза
ции в работе наших коллек
тивов.

Открыты кабинеты довра
чебного приема больных, 
централ изо в а и$ы е ди с п анс ер- 
ный и прививочные пункты, 
централизованное стерилиза
ционно-автоклавное отделе- 
ление, которые позволили 
оказывать помощь большому 
числу пациентов и высвобо
дили время медицинских 
сестер. Внедрение машино
писного заполнения историй 
болезни, установка электри
фицированных шкафов, пере
говорных устройств — новиз
на, облегчающая труд вра
чей, медперсонала.

Но, конечно, более всего 
радует то, что укрепляется 
материальная база лечебных 
учреждений. Ведется строи
тельство больничного' ком
плекса и поликлиники на 
340 посещений гв смену в 
райцентре. На средства кол
хозов имени XXII съезда 
КПСС, «Россия», имени Ки
рова, имени В. Кингисеппа, 
имени Фрунзе построены 
добротные помещения меди
цинских пунктов и квартиры 
для . медицинских работни
ков. Капитально отремонти
ровано пять медицинских 
пунктов, построены помеще
ния детской молочной кухни 
и районной аптеки.

В общественном смотре 
лечебных учреждений обла
сти в девятой пятилетке Зы
рянская районная больница 
три года подряд занимала 
первое место. Коллективу 
вручено на вечное хранение 
переходящее Красное знамя 
обкома профсоюзов меди
цинских работников и. обла
стного отдела здравоохране
ния;' Зырянская районная 
больница' утверждена школой 
передового опыта по меди
цинскому обслуживанию ра
ботников сельского хозяйст
ва и внедрению элементов 
научной организации труда.

На страже здоровья тру
дящихся района стоит кол
лектив из 20 в-рачей, 128 
средних и 70 младших меди
цинских сестер по уходу за 
больными. Коллектив друж
ный, работоспособный, поль
зуется большим уважением 
у населения. За добросовест
ное отношение к труду более 
ста тридцати медицинским

Д октор  И ван ова
Акушер-гинеколог М. А. 

зэнова быстро входит в па- 
ату, осматривает больную, 
улье не прощупывается, 
авление крови низкое. Надо 
лерировать, использовать 
юбую возможность...
И врач начинает опера- 

ию. Проходят одна минута 
5 другой, напряжение борь- 
ы за жизнь не спадает, 
ишь помощникам хирурга 
звестяы эти минуты нече- 
овеческих усилий, нервных 
физических перегрузок. 
Наконец, пульс стал более 

апряженньш: мать, только 
то подарившая жизнь, будет 
;ить сама.

Экстренная’ хирургия тре- 
ует от акушеров-гинеколо- 
эв большой "собранности и 
ужества, И, надо отдать 
олжное, Маргарита Андро- 
овна Иванова не теряется в 
ложных ситуациях.

Она рассказывает, что 
бязана всем, что имеет, про- 
>ессорско-преподавательско- 
:у составу Томского меди- 
инского института, старше- 
:у хирургу больницы В. А. 
[олгих, своим товарищам по 
аботе.

Маргарита Андроновна не 
разу стала делать слож- 
ые операции — начинала с 
амых простых. Теперь, ес- 
и потребую-т обстоятельст- 
а, она возьмется- за любую, 
ричем сделает виртуозно.

Заведующая гинекологиче- 
ким отделением Парабель- 
кой районной больницы 
1. А. Иванова родилась и 
ыросла на обском севере 
бласти. Суровый край был 
лизок и любим ею. И как ни 
галь было расставаться пое- 
е окончания школы с род- 
ыми местами, но мечта 
тать врачом оказалась силь- 
ей, она уехала в Томск 
родолжать учиться.

...Не прошла по конкурсу. 
1а следующий год снова по- 
тупает. И вновь неудача, 
’рижды пришлось держать 
й экзамен, пока наконец 
;евушка не увидела свою 
эамилню в списке принятых 

институт. Потом годы на
ряженной учебы, упорного 
руда.

И вот она с дипломом вра- 
:а возвращается^ в родной 
>айон, ходит по больничному

коридору, палатам, стоит у 
окна ординаторской, еще не 
веря до конца — мечта сбы
лась.

За 8 лет, которые Марга
рита Андроновна проработа
ла в районной больнице, 
пришлось ей исколесить весь 
район, помочь десяткам, сот
ням больных. И в дождь, и в 
зимнюю стужу выезжала она 
но вызову туда, где требова
лись ее знания, ее руки хи
рурга. И высшая оценка се 
труда — благодарность вы
леченных и спасенных жен
щин.

Маргарита Андроновна 
ведет и большую обще
ственную работу: она заве
дующая производственным 
сектором местного комитета, 
организатор семинаров по 
обучению акушерок, руково
дитель первичной организа
ции общества «Знание». Ча
сто проводит доктор инди
видуальные и групповые бе
седы с больными, выезжает 
с лекциями в отдаленные се
ла района. А  ведь чтобы 
быть" в курсе достижений 
современной медицины, нуж
но читать много специальной 
литературы. И для этого на
ходит она время.

В мае этого года ей была 
присвоена квалификация
врача первой категории. Мар
гарите Андроновне приятно 
сознавать, что ее еще срав
нительно небольшой опыт 
используют в своей работе 
начинающие специалисты.
Внимательно прислушивают
ся к советам старшего това
рища молодые врачи В. А. 
Салагаева, Г. Г. Сизанцова и 
другие.

На все хратает энергий и 
душевного тепла у заведую
щей отделением. «Просто 
диву даешься, — говорит о 
Маргарите Андроновне аку
шерка Валентина Васильевна 
Деева, — как она может вез
де успевать и сохранять жиз
нерадостность, спокойствие. 
Ведь у нее, кроме работы,— 
семья, двое детей».

Сельский врач М. А. Иво- 
нова неутомимо служит лю
дям, видя в этом свой долг 
и призвание.

В. КАЗАЧКОВА.

В Томской психиатрической больни
це ведется большая работа по возвраще
нию больных к нормальной деятельное 
сти. Коллектив больницы взял на 
вооружение метод трудовой реабилита
ции, который дает хорошие результаты.

НА СНИМКЕ: группа медицинских 
работников, которая непосредственно 
занимается этой важной пробле
мой. Слева направо: заведующая

отделением А. Г. Хамитова, асси
стент кафедры психиатрии канди
дат медицинских наук Л. Я. Шсметова, 
санитарка отделения А. И. Бессонова, 
кандидат медицинских наук, главный 
врач больницы М. И. Петров, заведую
щий отделением Ю. И. Прядухин, меди
цинская сестра А. Е. Юхнович.

Фото Е. Лисицына.

«СЕРДЕЧНО БЛАГОДАРНЫ...»
В связи с Днем медицин

ского работника многие чита
тели «Красного знамени» 
прислали письма в газету.

«В  хирургическом отделе
нии клиники медицинского 
института 33 года работает 
операционной сестрой. Алек
сандра Львовна Шевлякова 
— трудолюбивый, ласковый 
человек, — напцеала Е. П. 
Истомина. — Ее теплые ру
ки, ее слова: «Потерпи, моя 
дорогая, все будет хоро
шо», а главное, ее постоян
ное внимание к больному, ее 
«переживание боли» вместе 
с пациентами помогают Пре
одолевать недуг. Более то
го, она пример для тех, 
кто избрал себе профессию 

•медика».
Г. М. Иванов принес в. 

редакцию письмо, полное 
сердечной благодарности хи
рургам томской горбольницы
:№ 3 М. Т. Стародубцеву.....и
С. В, Авдееву, ученым мед

института Б. И. Альперови- 
.чу, доценту М. М. Соловье
ву, медицинским бестрам 
А, Попелло, Т. Пашковской, 
Н. Розиной, Ч. Глухота.

Пенсионер, бывший воен
нослужащий А. Алисов, рас
сказывая об удачной опера
ции, выполненной доцентом 
И. С. Петровым, передает 
ему сердечные поздравления 
и пожелания новых успехов 
в его нелегком труде хирур
га.

Супруги В. В. и Н. А. Ма
каровы просят передать сер
дечное спасибо и поздравить 
с праздником профессоров 
Е. М. Масюкову и В. В. Пе
карского, своих лечащих вра
чей В. П. Долгих, П. Г. Бай
далу, О. К. Ковалеву, Л. П. 
Старохо.

Теплые слова о врачах те
рапевтического отделения 
межвузовской больницы на
писала Ф  - Т. Вишнякова, 
семья Туркашовых — о кол-

Д Е Л Е Г А Ц И Я  К П С С  
ОТБЫЛА НА РОДИНУ

работникам присвоено почет
ное звание «Ударник комму
нистического труда». Семе
ро награждены знаком «От
личник здравоохранения» и 
более десяти внесены в кни
гу почета больницы. Лучшие 
коллективы — терапевтиче
ское отделение (заведующая 
Н. С. Драгомилецкая), поли
клиническое отделение (Л. Ф. 
Догоновская), Дубровский 
фельдшерско - акушерский 
пункт (Т. Ф. Иванова).

Большим уважением, у на
селения пользуются врач- 
педиатр Т. М. Мелещко, 
врач-хирург В. В. Епифан
цев. фельдшера и акушерки 
А. П. Дериглазова, Г, И. Мо
локова, медицинские сестры 
А. А. Мишарова, М. В. Яков
лева, В. А. Колобова и мно
гие другие.

Десятая пятилетка будет 
для нас периодом дальнейше
го улучшения медицинского 
обслуживания сельского на
селения. В связи с этим у 
нас разработан комплексный 
план развития здравоохране
ния района на пятилетку, 
предусматривающий завер
шение строительства боль
ничного комплекса, рекон
струкцию существующих пя
ти медицинских пунктов, 
укомплектование медицин
ским оборудованием лечеб
ных учреждений района.

'С целью экономии рабоче
го времени работников сель
ского хозяйства мы решили 
продолжить и расширить 
практику работы передвиж
ной врачебной амбулатории. 
Группа врачей в составе те
рапевта, акушера-гинеколога, 
педиатра, стоматолога, кли
нического лаборанта будет 
выезжать в населенные 
пункты строго по графику.

Мы понимаем, что в рабо
те медицинских учреждений 
есть еще недостатки, мы ви
дим их и стремимся изжить. 
Требуется больше прилагать 
усилий к закреплению вра
чебных кадров на селе, бо
лее настойчиво внедрять на
учные достижения в практи
ку работы наших учрежде
ний, в том числе — лучшую 
практику диспансеризации 
больных. В ближайшее время 
ор г ан изу ем т е р ап ев т ич е с к и е 
и педиатрические врачебные 

.участки, откроем кабинет 
лечебной физкультуры и мас
сажа, предстоит организо
вать отделение скорой меди
цинской помощи. А  это зна
чит — достичь новых рубе
жей. Ради этого хочется по
трудиться.

В. догоновскии,
главный врач Зырянско

го района.

УЛАН-БАТОР, 18 июня. 
(ТАСС). Сегодня отбыла на 
родину делегация Коммуни- 
стической партии. Советского 
Союза во главе с членом По
литбюро ЦК КПСС, секрета
рем ЦК КПСС Ф. Д. Кулако
вым. По приглашению Мон
гольской народно-революци
онной партии делегация

КПСС принимала участие :в 
работе XVII съезда МНРП.

В состав делегации входи
ли секретарь ЦК КПСС 
К. Ф. Катушев, член ЦК 
КПСС, первый секретарь ЦК 
Компартии Таджикистана 
Д. Расулов, член ЦК КПСС, 
первый секретарь Бурятско
го обкома КПСС А. У. Модо-

гоев, член ЦК КПСС, первый 
секретарь Красноярского 
крайкома КПСС' П. С. 'Фе- 
дирко/член ЦК КПСС К. В. 
Русаков, кандидат в члены 
ЦК КПСС, посол СССР в 
МНР А. И. Смирнов.

В аэропорту делегацию 
КПСС провожали Первый 
секретарь ЦК МНРП Ю. Це-: 
деибал, член Политбюро ЦК 
МНРП, Председатель Совета 
Министров МНР Ж. Бат
мунх, другие руководители' 
партии и ' правительства ' 
МНР, представители -общест
венности монгольской столи
цы.

Р А З Р Я Д К А
В Ы Г О Д Н А
В С Е М

ПАРИЖ, 18 июня. 
(ТАСС). Совещание- на 
высшем уровне, состояв
шееся в прошлом году в 
Хельсинки, обеспечило 
прогресс взаимопонимания 
между Востоком . и Запа
дом, заявил премьер-ми
нистр Англии Дж. Калла
гэн в интервью газете 
«Фигаро». Соглашение, 
которое мы подписали в 
Хельсинки, дало нам меж
дународный эталон, с по
мощью которого каждая 
сторона сможет опреде
лить значение инициатив, 
проявленных другой сто
роной. Таким образом, раз
рядка напряженности дей
ствует в обоих направле
ниях — как на пользу За
паду, так и на пользу Во
стоку.

Премьер-министр Ан
глии высказался за приня
тие мер, которые позволи
ли бы распространить раз
рядку и на военную об
ласть.

П Р А ГА .
На 72 — 74 процента уве- 

л и чи тся  в ны неш ней  п яти 
летке  эксп о р т  м аш иностро 
ительной  продукции Чехо 
словаки и . Особенно бы стро  
будет расти вы во з  ком п 
лектного  пром ы ш ленного  
оборудования, в том числе 
оборудования сахар н ы х , хи
м ических , пивовар енны х  за 
водов, мельниц , энер гети че 
ских  о бъектов. В социали 
сти чески е  страны  Ч С С Р  по
стави т  его на 77 процентов 
больш е, чем в и стекш ем  п я 
тилетии , а в ка п и та ли сти 
ческие  стр ан ы  — в полто 
ра р аза больш е.

Сам ы м  кр уп н ы м  импорте
ром продукции тяж ело го  
м аш иностроения Ч С С Р  бу
дет Советский  Союз. Его до
ля в чехословацком  э к с 
порте м аш ин и технологи 
ческого  оборудования со
с тави т  50 процентов.

Н ЬЮ -Й О РК.
М еталл ур ги чески е  моно

полии С Ш А  продолж аю т 
в з ви н ч и ва т ь  цены  на свою  
продукцию .

Об увели чен ии  цен на  ̂
7 — 8 процентов о б ъ яви л а  
четвер тая  по вели чи не  ме
та л л ур ги ч еска я  ко м пания 
С Ш А  —  «Н эш нл  стил кор- 
порейш н». На прош лой не
деле цены на с т ал ь  п о вы 
сили монополии «Ю., С. 
стил», «А рм ко  стил», «Д ж о
унс энд Лаф лин стил» и 
Бетлихем  стил».

Д ЕЛИ .
Б ы стр ы м и  тем пам и р ас

тет д обы ча ж елезной  руды  
в Индии. Только  за и сте к 
ш ий ф и н ан со вы й  год 
она уве л и чи л а с ь  на 16,7 
процента и достигла 
42 миллионов тонн. У сп е 
хи горнорудной п р о м ы ш 
ленности  Индии стали  воз
м о ж н ы  благодаря у л у ч ш е 
нию  методов эксп л уатац и и  
ж елезо руд ны х  м есторож д е
ний и возросш ей трудовой 
дисциплине горняков, гово
р ится  в о публикованном  
здесь оф ициальном  сооб
щ ении.

КОЛОМБО.
С больш им  успехом  про

ходят в Ре сп уб л и ке  Ш ри 
Л ан ка  гастроли гр уппы  ар 
тистов  советской  эстрадьЧ. 
На первом  концерте при
су тство ва л и  президент
с т р а н у  У . Гопаллава , пр ем ь
ер-министр С. Банд ар анаи 
ке. члены  п р ави тел ьства .

Гастроли  со ветских  ар ти 
стов вы звали  во сто р ж енны е  
рецензии местной печати . 
«Б лестящ ее  м астер ство
р усски х  восхитило!» — под 
таки м  заголовком  одна из 
кр уп н ей ш и х  газет Колом 
бо — «Цейлон дейли нбю с» 
поместила с та тью  о концер
те со ветских  артистов.

(ТАСС, 18 июня).

ВЕНГРИЯ. Передатчик радиостанции Кошута строится 
в районе Шольга при содействии советских специалистов. 
Высота радиомачты составит почти 300 метров.

НА СНИМКЕ: на строительной площадке.
(Фото МТИ— ТАСС).

Н О В Ы Е  Л А У Р Е А Т Ы  
ДИМИТРОВСКОЙ ПРЕМИИ
СОФИЯ, 18 июня. (ТАСС). 

Сегодня Болгария торжест
венно отмечает 94-ю годов
щину со дня рождения Г. Ди
митрова, видного деятеля 
международного коммунисти
ческого движения, вождя бол
гарского пролетариата, боль
шого друга Советского Сою
за. По всей стране проходят 
митинги и собрания, встречи 
ветеранов революции с моло
дежью, .вечера болгаро-со
ветской дружбы. Молодым 
коммунистам вручаются пар
тийные билеты.

В честь дня рождения 
Г. Димитрова Государствен
ный совет НРБ издал указ о

присвоении звания «Лауреат 
Димитровской премии». За 
активную общественно-поли
тическую, научную и творче
скую деятельность в борьбе 
за мир, демократию и со
циальный прогресс, премии 
удостоены Первый секретарь 
ЦК Болгарской коммунисти
ческой партии, Председатель 
Государственного . совета 
К Р ь  'Г. Живков, президент 
Народной Республики Анго
ла А. Нето, член Политбюро 
ЦК Коммунистической пар
тии Австрии Ф. Фюрнберг, 
Первый секретарь ЦК Ком
мунистической партии Уру
гвая Р. Арисменди. ! ‘ “

ОТКРЫТИЕ СЪЕЗДА СДПГ,
ДОРТМУНД, 18 июня. 

Корр. ТАСС А. Тюпаев пе
редает:

Сегодня в одном из цент
ров промышленного Рура— 
Дортмунде открылся вне
очередной съезд социал-де
мократической партии — 
крупнейшей . политической 
партии ФРГ, которая уже в 
течение нескольких лет об
разует в Бонне правитель
ственную коалицию с либе
рально-буржуазной партией 
свободных демократов.

Съезд проходит в обста
новке все .более обостряю
щейся предвыборной борь
бы. СДПГ и СвДП подверга
ются сейчас непрекращаю- 
щимся нападкам со стороны 
оппозиционного блока
ХДС/ХСС.

Основной вопрос повест
ки дня съезда — обсужде
ние и принятие «правитель
ственной программы СДПГ 
на 1976—-1980 гг.», являю
щейся одновременно пред
выборной платформой, с ко
торой партия идет на парла
ментские выборы 3 октября 
с. г.

В этом документе зафик
сированы основные цели за

падногерманских социал-г 
демократов в области внут
ренней и внешней политики." 

■ Отмечается, что политика 
тле ж д у н ар одно и ра зряд к и
привела к упрочению м-и.ра и 
улучшению отношений меж
ду государствами с различ
ными общественными си
стемами. Руководство партии 
предлагает съезду выска
заться за продолжение этой 
политики.

Делегаты съезда обсудят 
также проекты резолюций, 
внесенных рядом местных 
организаций партии. В неко
торых из них затрагиваются 
вопросы борьбы против без- 
работицы, которая по-преж
нему составляет в Ф РГ око
ло миллиона человек, за ог
раничение влцети крупного 
капитала, против «запретов 
на профессии» — политиче
ской дискриминации лиц 
прогрессивных убеждений, в 
том числе многих социал- 
демократов.

На съезде с докладом о 
предвыборной платформе 
СДПГ выступил канцлер 
ФРГ, заместитель председа
теля' СДПГ Г. Шмидт. 
Съезд продлится два дня.

дективе детской больницы 
№ 3, Л. Мартемьянова — о 
коллективе медсанчасти № 2.

«Нашим родителям, попав
шим в автомобильную ката
строфу, в Асиновской город
ской больнице спасли жизнь. 
Теперь они дома, и мы ра
дуемся их выздоровлению. 
От их детей низкий поклон 
вам. люди в белых халатах! 
Надежда, Лиза, Татьяна и 
Федя Михнюк».

Писем, звонков в редак
цию с просьбой в День меди
цинского работника поздра
вить ученых, врачей, мед
сестер, всех тех, кто стрит на 
страже здоровья трудящих
ся, поступило много —  всех 
не перечислишь.

Красной чертой в них про
легла единая мысль: нелегок 
ваш труд, работники со
ветской медицины, но он по
лон, благородства и гуман
ности.Потому так благодар
ны sain люди.

Ф РА Н КО -СИРИЙСКИЕ 
П Е Р Е Г О В О Р Ы

ПАРИЖ, 18 июня. 
(ТАСС). Выступая на обеде в 
честь президента САР Хафе- 
за Асада, прибывшего с офи
циальным визитом во Фран
цию, президент Жискар 
д’Эстэн подчеркнул, что «ли
ванская драма, как показыва
ет ее эволюция за последнее 
время, является одним из 
аспектов ближневосточного 
кризиса. Она не только ос
ложняет его разрешение, но 
может также вызвать новое и 
опасное обострение».

Президент заявил, что, по 
мнению правительства Фран
ции, в основу ближневосточ
ного урегулирования должны 
быть положены следующие 
принципы: право арабских на
родов восстановить свою тер
риториальную целостность, 
что означает эвакуацию 
войск с оккупированных тер
риторий; право. палестинско-. 
го народа иметь родину; и,

наконец, право каждого госу
дарства этого района жить в 
условиях мира и в пределах 
надежных и гарантированных 
границ. Жискар д’Эстэн под
черкнул, что без разрешения 
палестинской проблемы, ко
торая стоит в центре дискус
сии, нет иной перспективы, 
кроме бесконечного затягива
ния конфликта..

X. Асад сказал, что мис
сия Сирии в Ливане состоит 
в том, чтобы «прекратить 
бои» и «положить конец тя
желым испытаниям этой 
страны, сохранить ее нацио
нальное единство, , целост
ность ее территории и суве
ренитет». X. Асад подчерк
нул «решающее влияние, ко
торое оказывает безопасность 
в Ливане на безопасность в 
Сирии».

Те, кто препятствовал и 
препятствует установлению

мира на Ближнем Востоке, 
подчеркнул президент САР, 
берут на себя большую от
ветственность за развязыва
ние ливанского кризиса и за 
новую проблему, которую 
они, таким образом, создали. 
Им удалось создать очаг на
пряженности, который угро
жает миру не только в на
шем районе, но и во всем ми
ре. X. Асад отметил, что 
усилия СШ А «привели к по
этапному методу, несмотря 
на наши предостережения в. 
отношении последствий этого 
метода, который, судя по 
всему, преследует только од
ну цель — расколоть ряды 
арабов». Он указал на необ
ходимость представительства 
палестинского . народа , на 
женевской конференции на 
основе равноправия с други
ми сторонами и подчеркнул, 
что конференция может до
стичь успеха при условии, 
если намерения принимаю 
щнх в ней участие сторон 
искренние, а «процесс уста
новления мира будет разви
ваться недвусмысленно 
уравновешенно»..,

я, I
I
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ТЕАТР ий подступах
К НРАВСТВЕННОЙ ТЕМЕ

Красноярский краевой 
драматический театр одним 
из первых в стране осущест
вил постановку новой пьесы 
С. Алешина «Лестница». И 
это — не случайность. Те
перь, когда мы уже увидели 
большинство гастрольных 
спектаклей, можно сказать,

; что творческий коллектив 
■ красноярцев осо-бенно влекут 
проблемы нравственные. В 
этом — знамение времени. 
Сейчас • исследование слит
ности нравственного с об
щественным, гражданским, 
исследование идейное, об
разное, эмоциональное — од
на из главных задач совет
ского театра. С. Алешин — 
Хороший помощник в таком 
деле.

...С переднего края совет
ской науки, из подмосковно
го исследовательского инсти
тута пришел в новое произ
ведение драматурга молодой 
Максим Карпов (артист
В. Кушнарев). Максим, как 
говорит его научный руково
дитель профессор Лавров
(заслуженный артист РСФСР 
В. Дьяконов), уже написал 
докторскую диссертацию, а 
защищать некогда: Карпов из 
тех, кто движет вперед не 
карьеру, а науку.

Недавно в этом же отделе 
стал работать и кандидат на
ук Бармин (артист В. Тру- 
щенко). «С каждого по идее, 
а Бармину — диссертация», 
— так характеризуют его 
коллеги. Зато соискатель 
ученой степени отлично овла
дел житейской наукой. В от
деле освобождается место 
старшего научного сотрудни
ка, оно по праву принадле
жит Максиму. Но поддавший
ся на уговоры Лавров совер
шает безнравственный посту
пок — идет на компромисс. 
Нанесен вред и людям, и де
лу. А  Бармин берет еще од
ну ступеньку лестницы.

Столкновение двух спосо
бов нсиТь и работать, двух 
нравственных позиций не 
может не привести к кон
фликту. Он современен, этот 
конфликт, современны харак
теры действующих лиц, 
идейный заряд пьесы.

В спектакле красноярцев 
внешние приметы сегодня
шнего дня заявлены сразу. 
Начинается он динамично, 
'Все персонажи движутся по 
лестнице, ставшей единст
венным местом действия 
(художница Е. Малкина). В 
конце некоторых сцен режис
сер Б. Гутин применяет 
прием, похожий на стоп- 
кадр в кино. Сцена уже за
вершена, актеры не могут 
укрыться за словами и же
стами. В этом молчании 
должны продолжать жить и 
действовать, развиваться их 
мысли и чувства. К сожале
нию, в большинстве своем 
эти паузы выдают режиссер
скую неразработанность пси
хологии и характеров дейст

вующих лиц. Порой эти зоны 
молчания ложно многозначи
тельны.

Итак, отдел института за
нят поиском решения важ
ной проблемы. Острота и на
пряжение ситуации все уве
личиваются: близки к откры
тию и зарубежные ученые. 
Но режиссер не сумел соз
дать в спектакле атмосферу, 
в которой происходит этот 
сложный процесс. Спектаклю 
явно недостает нарастания. А  
сцена, в которой Максим на
конец делает открытие, по
ставлена с излишним коми- 
кованием, недостоверно. Из- 
за этого нЬ производит долж
ного впечатления и последу
ющий эпизод, в котором на
учный сотрудник Виктор (ар
тист В. Селиванов) высказы
вает Бармину свое осужде
ние его поступка.

Вообще остро конфликт
ным ситуациям в спектакле 
не очень повезло. Сцена у 
Лаврова дома выстроена 
так, что больше запоминает
ся песенка Малиновского, 
чем его разговор с Лавровым 
о нравственных категориях. 
А  ведь здесь впервые явст
венно обнаруживается недо
статочная нравственная куль
тура Лаврова. В этой роли 
ученого с мировым именем 
занят уже завоевавший сим
патии томских зрителей зас
луженный артист РСФСР 
В", Дьяконов. Его герой наз
ван драматургом первым в 
списке действующих лиц. Из 
пьесы известно, что у негр 
много учеников (любимый—- 
Максим), что он для них и 
наставник, и товарищ. В 
спектакле же Лавров уже е 
самого начала оторван от 
всех, не способен любить ни
кого, кроме себя. Ему милы 
собственное благородство, 
«свой» отдел, даже звук 
собственного голоса. Такая 
трактовка возможна, но она 
обрекает образ на некоторую 
статичность и не объясняет, 
почему Лаврова продолжа
ют любить и уважать такие , 
люди, как Максим и Кира 
(артистка Л. Михценкова).

Не случайно в списке 
действующих лиц второй 
названа Кира —- жена Лав
рова (ведь про жену гово
рят: моя половина). Не слу
чайно и то, что первое столк
новение Лаврова — тоже с 
ней: ведь по отношению к 
женщине часто можно судить 
о нравственном облике муж
чины. Из пьесы известно, что 
браку Лавровых уже один
надцать лет. Вскоре Кира 
должна покинуть балет — 
«мы танцуем двадцать сезо
нов». Сейчас она особенно 
нуждается в поддержке му
жа. С горечью замечает она 
разницу в отношении к ней 
Лаврова и Малиновского 
(артист С- Хомский), с его 
поздним глубоким чувством. 
В спектакле же краснояр
цев в роли Циры сокращены

некоторые важные реплики. 
Она предстает перед зрите
лем женщиной очень моло
дой, и это во многом изме
няет внутреннее содержание 
образа. Актриса играет свою 
Киру человеком чистым и 
верным, но образ, по срав
нению с пьесой, несколько 
упрощен.

Один из центральных пер
сонажей спектакля — Мак
сим Карпов в исполнении 
В. Кушнарева. Он ничего не 
умеет делать наполовину. Он 
отдается науке самозабвен
но, с какой-то детской увле
ченностью. У  этого Максима 
глаза умудренного человека 
и пластика мальчика. И все- 
таки этот образ мог бы быть 
многограннее, если бы по- 
другому была поставлена 
сцена первой встречи Мак
сима с молодой артисткой 
Аришей, случившейся в до
ме у Лавровых. Вместо того, 
чтобы проследить зарожде
ние большого чувства, ре
жиссер заставляет Аришу 
(артистка Г. Дьяконова) и 
Максима... играть в бадмин
тон. Зрители, вместо того 
чтобы следить за тем, о чем 
они говорят, за их отноше
нием друг к другу, беспокой
но следят за воланом: а не
упадет ли он в зрительный 
зал?.. Такое начало не наст
раивает на серьезное вос
приятие. Не складывается 
впечатления об Арише, как 
о натуре творческой, духовно 
близкой Максиму. Г. Дьяко
нову мы видели в других 
спектаклях и знаем, что у 
нее есть все данные для 
создания многогранного и 
интересного образа нашей 
современницы.

Тот, кто видел В. Трущен- 
ко в роли Федора Иоаннови
ча, мог оценить дар пере
воплощения артиста, по
смотрев его Бармина в новом 
спектакле красноярцев. Его 
герой, на первый взгляд, 
производит впечатление че
ловека, прекрасно соответст
вующего всем нравственным 
нормам. Но в том и опас
ность барминых для обще
ства, что, не совершая фор
мально никаких проступков, 
они пытаются использовать 
все и всех для своего лично
го благополучия. Артист иг
рает очень сдержанно, точ
но, его Бармин узнаваем.

Несколько особняком в 
пьесе и спектакле стоит об
раз адвоката Малиновского. 
Малиновский, каким мы его 
увидели на сцене в исполне
нии С. Хомского, внутренне 
интеллигентен. Он один в 
этом спектакле по-настояще
му облагорожен любовью.

«Лестница» прошла на 
сцене всего несколько раз. 
Коллектив театра продолжа
ет работать над ней. Будем 
надеяться, что он, сохранив 
достижения спектакля, суме
ет исправить его недостатки.

С. САПОЖНИКОВА.
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«ЧЕТВЕРТЬ
ДИСТАНЦИИ» ПОЗАДИ

МАНИЛА, 18 июня. (ТАСС). 
В пятом туре межзонально
го шахматного турнира. 
ФИДЕ гроссмейстер Л. Полу- 
гаевский, играя белыми 
один из вариантов индий
ской защиты, н-а 31-м *ояУ 
нанес поражение Ф- Геор
гиу (Румын-ия). В партии 
Б. Спасский •— В. Цешков- 
ский после 21-го хода была 
зафиксирована ничья. Та
ким же результатом завер
шились встречи 3. Риолн 
(Венгрия) с Ю. Балашовым и 
В. Горта (ЧССР) с Л. Нава
ле ком (США).

Еще одно очко вписал в 
свою турнирную графу 
бразилец Э. Мекинг. В. Уль
ман выиграл у иранского 
мастера X. Харанди. Это — 
четвертая подряд победа 
гроссмейстера из ГДР. Он, 
как и Мекинг, сохраняя ли
дирующее положение, на
брал 4 очка из пяти воз
можных. У Полугаевского 
— 3 из четырех и одна от
ложенная партия.
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шш
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Фото А. Зюлькова.
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Спорт — это сила, молодость, здоровье. Именно поэто
му пользуется он большой популярностью в нашем городе, 
где так много молодежи.

На снимках нашего нештатного фотокорреспондента вы 
видите несколько моментов из спортивной жизни Томска.

9  НА РИНГЕ
•  ПОБЕДИТЕЛЬ ВЕЛОГОНКИ
•  ХУДОЖЕСТВЕННАЯ ГИМНАСТИКА

ИЗВЕЩЕНИЕ
К сведению депутатов 

городского Совета
депутатов трудящихся
23 июня 1976 года, в 

15 часов, в помещении 
обллектория (пр. Ленина, 
75) состоится пятая сес
сия городского Совета де
путатов трудящихся XV 
созыва с повесткой дня:

1. О задачах городского 
и районных Советов депу
татов трудящихся по орга
низации рационального 
использования свободного 
времени томичей.

Докладчик — замести- 
тель председателя горис
полкома то-в. Шнурко 
Н. А.

2. О работе постоянной 
комиссии по благоустрой
ству и дорожному строи
тельству.

Докладчик — председа
тель комиссии, депутат 
тов. Хйтрйнский В. Ф.”

На сессию приглашают
ся руководители пред
приятий, организаций, 
учебных заведений, куль
турно-просветительных уч
реждений, председатели 
завкомов, советов обще
ственности микрорайонов, 
руководители уличных и 
квартальных комитетов.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Ожили пляжи Тюленьего
Ю Ж Н О -С А ХА Л И Н С К, 18 ию

ня. (Корр. ТАСС). Вернувшиеся 
на лето котики и остроклювые 
кайры нарушили многом есяч
ное безмолвие острова Тюле
ний- Он невелик —  всего 
шестьсот на сто метров. Это 
одно из трех в стране лежбищ  
морских котиков. За  ценными 
животными, находящимися под 
охраной государства, ведут по
стоянное наблюдение ученые.

Тюлений —  остров заповед
ный. На тридцать миль вокруг 
здесь нельзя промышлять р ы 
бу, над островом запрещено 
пролетать самолетам, а про
плывающ им мимо судам пода
вать звуковые сигналы.

. На Тюленьем сейчас более 
ста тысяч котиков.

ТЕАТР

Фе л ь е т о н
ч и т а т е л я ЗАГАДКИ ДЛЯ ПОТОМКОВ

)  Пусть уважаемый читатель ,
представит, что некая чудодейст
венная машина времени перенесла 
нас этак на пять-семь столетий
вперед. Из того далекого будуще
го наша сегодняшняя действи
тельность, конечно же, покажется
таинственной. И не у одного архе
олога появится желание собствен
ными глазами взглянуть на про
шлое. Новой Помпеи мы потомкам 
не обещаем, но. кое-что все-таки 
для них припасено.

Трудно представить, что будет с 
Томском через семь веков. Ц не 
будем ломать голову над этим. 
Предположим, что электронная 
лопата будущих исследователей 
коснулась земли в том месте на̂  бе
регу Томи, где ныне стоит лесо- 
склад, что за мостом. Начало рас
копок не обещало ничего инте
ресного, и археологи даже заску
чали./ Электронный . робот-земле
коп скрылся уже б вырытой яме, а 
в выносимом . грунте — никаких 
следов материальной культуры.

— Попали пальцем в небо, — 
высокий статный археолог (види
мо, старший в группе) вынул 
трубку изо рта, выбил ее о каб
лук и, обращаясь к оператору 
лопаты, бросил: — Туши фонарь: 
переезжаем на новое место.

— О-о-о-дну мииу-у-уточку, — 
пропел оператор, сосредоточенно 
разглядывая падающий с тран
спортера грунт. Серая, невзрач
ная земля здруг, будто золотая 
порода, заискрилась, заиграла под 
солнечными лучами. Оба исследо
вателя бросились к отвалу.

— Без всякого сомнения, мы 
наткнулись на стеклянную мастер
скую XIX —XX веков, — изрек 
старший после некоторого раз
думья:

— А, может, того, это слон... в 
посудной лавке? — несмело заме
тил оператор.

— Посудная лавка за городом? 
Соображать - надо, — старший 
пренебрежительно посмотрел на 
собеседника.

А  электронный землекоп : без- 
устали выдавал на-гора все новые

и новые порции битого стекла. Ис
следователей занимал теперь дру
гой вопрос: что из себя представ
ляли в прошлом эти осколки? Ам
форы? Нет, пожалуй: слишком
тонкое стекло. Не походит оно и 
на посуду. А  может... И в руках 
осененного старшего постепенно 
сложилась похожая на грушу кол
ба.

•— Ха, так это же обычная лам
почка накаливания эпохи электри
чества, — узнал оператор экспонат 
из музея. — Но как эти осколки 
оказались, здесь, на берегу боль
шой реки? Загадка.

Орешек попался не из крепких. 
Уже на следующий день на кол
локвиуме в археологическом ин
ституте его раскусили. И слон, и 
посудная лавка оказались ни при 
чем. Залежи, битого стекла — все
го-навсего отходы производства 
электролампового завода. Посред
ством дедуктивного мышления уче
ные объяснили и место их захоро
нения. В тбт далекий двадцатый 
век встречался ныне вымерший 
тип людей, для которых понятий 
«красота природы», «зеленый 
друг» не существовало. Везет та
кой «динозавр» . машину произ
водственных отходов не на обще
городскую свалку, а старается 
свалить где поближе. Делает это по 
вечерам, хоронится от честных лю
дей, оглядывается по сторонам: 
как бы не поймали на месте пре
ступления. *

— От предков нам досталась 
добрая пословица «Шила в мешке 
не утаишь», — вступил в разговор 
еще один знаток двадцатого века.. 
— Мудрые были люди, ничего не 
скажешь. Вот, полюбуйтесь...

И он осторожно положил на стол 
пачку не первой свежести бумаг. 
Участники коллоквиума но про
блеме «Двадцатый век» с. благо
говением разобрали пропахшие 
бензином листочки. На небольшой 
брошюрке надпись: «Автомобиль
ный прицеп ИАПЗ-754В. Инструк- 

- дня по эксплуатации». На другом 
листочке — четкая надпись: «Пла
тежное поручение. Плательщик —

автоколонна № 1974». На треть
ем — «Путевой лист. Шофер 
Бокша». С трепетом перебирали 
ученые мужи пожелтевшие ли
сточки, конверты, документы, 
справки, бланки. Картина деловых 
связей, организации производства 
на автопредприятии — как на ла
дони. Здесь все: адрес (пер. Вла
димирский, 21), финансово-эко
номические показатели. Осталась 
в веках и фамилия руководителя 
автоколонны А. А. Соловцова, не 
раз повторяющаяся на конвертах 
в графе «адресат». По отрывному 
календарю можно судить и о том, 
чем занимался начальник, к при
меру, с 25 по 28 декабря 1975 го
да- I я1

— Это лишь малая толика иско
паемых материалов. Есть еще акку
муляторы, детали автомобилей, 
.куски резины. Эти бесценные па
мятники производственной культу
ры мы выкопали на свалке, соз
данной автомобилистами на берегу 
небольшого озера, что на седьмом 
километре Московского тракта, — 
пояснил счастливчик, обнаружив
ший исторический архив.

...В этом материале названы все
го два предприятия. К сожалению, 
им подобных значительно больше. 
Не надо быть Шерлоком Холмсом, 
чтобы из следствия вывести причи
ну: не везде строго -следят за вы
возкой отходов и мусора на го
родские свалки. Сверхбыстрая обо
рачиваемость автомобилей, заня
тых на этих работах, не заставля
ет руководителей встревожиться, 
проконтролировать этот процесс.

Вот яркое этому доказательство: 
на отвале, созданном автоколон
ной № 1974, лежат документы аж 
трехлетней давности. Выходит, не 
один год пользуются им транспорт
ники.

«Благоустройство — забота об
щая» — истина прописная. Но от 
тысячекратного ее повторения чи
ще в городе, окрестностях не бу
дет. Важно на деле доказывать ее 
справедливость.

Г. БУТАКОВ, ,
г. Томск. пенсионер.

КРАСНОЯРСКИЙ
к р а е в о й

д р а м а т и ч е с к и й
ТЕАТР

им. А. С. ПУШКИНА
20 июня — в помещении 

драмтеатра, утром и вечером
— «Ро д ственни ки» .

Начало спектаклей: утрен
него — в 12 часов, вечернего
— в 19 час. 30 мин.

21 июня ■— в помещении 
драмтеатра —- «Бесплод ны е 
уси ли я  лю бви».

Начало — в 19 час. 30 мин.

20 июня. «Вы н уж д ен н о е  па
ри» —  20.

21 нюня. «С то ян ка  три часа»
— 20.

ЦИРК
20 июня. Гастроли Новоси 

бирского  цирка. Большая раз
нообразная программа «Зд р ав 
ствуй те , том ичи !»  — 12, 16, 20.

ЮШО
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
20 июня. «Соло длй слона с

оркестром» (две серии) — 8-30, 
13, 16. 18-30, 21. «Перстень
княгини  А нны » — 11.

21 июня. «П овторная свад ь 
ба» — 8-40, 12-20, 14-10, 16,
19, 21-20. Перед сеансом, на
чинающимся в 19 часов, состо
ится встреча с творческой 
группой киностудии «Мос
фильм». «П ерстень кн ягин и  А н 
ны » — 10-30.

имени М. ГОРЬКОГО
20 июня. «Соло для слона с

оркестром » (две серии) — 8-30, 
11-05, 13-40, 16-15, 18-50, 21-25. 
«Ш аг  н австр ечу»  — 8-40, 10-20, 
12, 13-40, 15-20, 17, 18-40 « К л ю 
чи от р ая»  — 20-20, 22. Зал
кинохроники. «Зап р етн ая  зона»
— 9, 10-05. 11-10, 12-15, 13-20, 
14-25, 15-30, 16-35, 17-40, 18-45, 
20-55.

21 июня. Большой зал. Пре
мьера. «П овторная свадьба» —
9, 10-50. 12-40, 14-30, 16-20,
18-20, 20-20, 22-20. Малый зал. 
«П овторная свадьба», — 8-40,
10- 20, 12, 13-40, 15-20, 17, 18-40,
20-20, 22. Состоятся встречи с 
творческой группой фильма. 
Зал кинохроники. «Запретная 
зона» — 9, 10-05,11-10. 12-15,
13-20, 14-25, 15-30. 16-35, 17-40, 
18-45, 19-50, 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
20 июня. «Соло для слона с 

оркестром» (две серии) — 8-40,
11- 10, 13-40, 16-10, 18-40, 21-10.
«Ш аг  н австр ечу»  — 9. 13-50. 
17-20, 20-50. «Лето м отоцикли 
стов» — 12, 15-30, 19, 22-30.
«Эгей , кроха!» — 10-30.

21 июня. «П овторная свад ь 
ба» — 9-20. 11, 12-40. 14-20. 16, 
17-40, 19-20, 21-30. «П овторная 
свадьба» — 9. 12. 13-40, 15-20. 
17, 19. 21. М ультсбо рни к № 19
— 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
20 июня. «П усть  говорят» —

9-10. 12-50, 14-40, 16-30. 18-20,
20-10, 22. «Валерий  Ч кал о в»  — 
11.

21 июня. «Соло для слона с 
о ркестр ом » (две серии) —- 11, 
13-30, 16, 18-30, 21.

«ПИОНЕР»
20 июня. М ультсб о рни к  Ns 4 

«Зако л д о ван н ы й  м ал ьчи к»  —
9. 10-20, 11-40. «Ган с  Рекле  и 
Ч ер т»  —  13, 14-40. «Н а ясн ы й  
о го нь»  —  16-20, 18-10, 20,
21-40.

21 июня. «Ганс Р е к л е  и Черт»
— 9, 10-40,. 12-20, 14, 15-40.
« Ш а г  н австр е чу»  *—  17-20, 19,
20- 40.

«СИБИРЯК»
20 июня. «Три о реш ка  для 

З о л уш к и »  — 9-20. «А ф оня»  —
11, 12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 
21.

21 июня. «Я  с л у ж у  на гр ани 
ца» —  9-20. «Соло для слона с 
оркестром » (две серии) —  11, 
13-30, 16, 18-30. 21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

20 июня. М ультеборнин  №  5
— 10-30. «Бобби» (две серии) —
12, 14-50, 17-40, 20-30.

21 июня. «На ясн ы й  огонь» —
12-20, 14-10, 16, 17-50, 19-40,
21- 30.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

20 ню ня. «Честное  волш еб 
ное» —  10-30. «Во звр ащ ен и е  
Белого  К л ы к а »  —  12-20, 14-10, 
16, 17-50, 19-40, 21-30.

21 нюня. « Ш а г  н австр е чу»  —  
10-30, 12-30, 14-20, 16-10, 18-20, 
20-10, 22.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

20 июня. «Дело Ц ерник» —
13, 15.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
20 июня. «См елы е люди» —

14, «Лю ди и звери» (две серии) 
18. «Герцог Боб» —  21-40.

21 июня. «Когда тебя нет»
—  19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

20 июня. «Ко н стан ти н  Засло 
нов» —  15. «Оборотная сторона 
лю бви» —  17-10, 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

20 июня. «Когда тебя нет»
—  15, 17. 19, 21.

Ш T S

21 июня в т . Томске состоится премьера нового 
художественного фильма

«Повторная свадьба»
Производство киностудии «Мосфильм».
Режиссер-постановщик фильма Георгий Натансон, из

вестный зрителям по фильмам «Старшая сестра», «Все 
остается людям», «Еще раз про любовь», «Посол ’ Совет
ского Союза», «За все в ответе», вновь обратился к эти
ческим и нравственным проблемам современности, мо
ральной ответственности и принципиальной стойкости че
ловека в вопросах, затрагивающих как личные, так и об
щественные интересы.

В центре сюжета — история взаимоотношений молодых 
супругов.

Роли исполняют популярные актеры кино: Андрей Ми
ронов, Зинаида Дехтярева, Михаил Кузнецов, Всеволод 
Сафонов, Леонид Куравлев, Станислав Чекан. В фильме 
заняты также Ирина Калиновская, Игорь Костолевский 
Марина Кукушкина и другие.

Перед сеансами состоятся встречи зрителей с создате
лями этой киноленты.

Следите за рекламами кинотеатров!
Облкинопрокат.
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ПОВТОРНАЯ СВАДЬБА

В О С К Р Е С Е Н Ь Е , 20 ию ня 
П Е Р В А Я  П Р О ГР А М М А  

М О С КВА
11.00. Нцвости. 11.10. Чемпи

онат Европы по футболу среди 
молодежных команд. 12.00. 
«Служу Советскому Союзу!».
13.00. Цв. Программа мульт
фильмов. «Крокодил Гена», 
«Три зайца». 13.25. Цв. «Пес
ня-76». 13.50. Цв. Международ
ная панорама. 14.20. Цв. «Клуб 
кинопутешествий». Ведущий — 
Ю. А. Сенкевич. 15.20 Цв. 
«Впервые на телевизионном 
экране». Балет Л. Минкуса 
«Дон Кихот». Спектакль Госу
дарственного академического 
Большого театра Союза ССР.
17.00. «Время». Информацион
ная программа. 17.40. Цв. По 
концертным залам Москвы. 
Обозрение. 18.35. Документаль
ный фильм. 18.55. Цв. «Сегодня 
— День медицинского работ
ника». В передаче принимает 
участие министр здравоохране
ния СССР академик Б. Б. Пет
ровский. 19.25. Цв. Музыкаль
ная программа для медицин
ских работников. 20.00. Ново
сти. 20.15. Цв. «Огни цирка». 
21.05. Цв. А. Иванов-Крамской. 
Концерт для гитары с оркест
ром. 21.25. «Сельский час». 
22.25. Цв. «Песня-76». 23 00.
« Время ». 11 н ф о р ма ционн ая
программа.

3— 4 июля
ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА

Т в о р ч е с к и й  в е ч е р  
артистов Ленинградского ордена Трудового 

Красного Знамени академического театра 
д р а м ы  им.  А. С. П у ш к и н а

В вечере принимают участие:
народный артист СССР, лауреат Государственных пре

мий СССР А. Ф. БОРИСОВ,
народный артист СССР, лауреат Государственной пре

мии РСФСР И. О. ГОРБАЧЕВ,
народный артист СССР, лауреат Государственных пре

мий СССР В. В. МЕРКУРЬЕВ, .
народный артист СССР, лауреат Государственной пре

мии СССР Б. А. ФРЕЙНДЛИХ,
народный артист РСФСР, лауреат Государственной 

премии СССР К. И. АДАШЕВСКИИ,
'народные артисты РСФСР И. П. ДМИТРИЕВ, О. Я. 

ЛЕБЗАК и ведущие артисты театра.
Начало — в 16 часов.
Принимаются коллективные заявки.
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